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Томская городская 
партийная конференция

Сегодня открывается X V I Томская 

городская партийная конференция. 

Она подведет итоги деятельности 

городской парторганизации за 

истекшие два года, определит оче

редные задачи на ближайшее время.

Работа конференции будет прохо

дить в обстановке большого поли

тического и трудового подъема, ко

торый переживает в эти знамена

тельные дни наша страна. Совет

ский народ, торжественно отпразд

новав 40-ю годовщину Великого 

Октября, проводив 1957 год, всту

пил в пятое десятилетие Советской 

власти, в новый, 1958 год —  тре

тий год шестой пятилетки.

Великие и ясные перспективы 

строительства коммунизма, начер

танные в решениях XX  съезда пар

тии, в решениях Пленумов ЦК 

КПСС, в докладе тов. Н. С. Хруще

ва на юбилейной сессии Верховного 

Совета СССР, в Обрашении Верхов

ного Совета к  народам Советского 

Союза, в Новогоднем поздравлении 

советскому народу Центрального 

Комитет? КПСС, Президиума Вер

ховного Совета СССР и Совета Ми

нистров СССР, воодушевляют со

ветских людей на новые трудовые 

подвиги, вдохновляют на борьбу за 

новые успехи в хозяйственном и 

культурном строительстве, за даль

нейшее укрепление могущества на

шей Родины.

Городской партийной конферен

ции предшествовали отчетно-выбор

ные собрания в первичных партий

ных организациях и районные пар

тийные конференции. Они показа

ли, что за отчетный период партий

ные организации города, выполняя 

решения XX съезда партии, расши

рили и укрепили свои связи с мас

сами, повысили свою организую

щую роль в хозяйственном и куль

турном строительстве.

В 1956 и 1957 годах промыш

ленность Томска перевыполнила го

сударственный план.

В Томске произошли значитель- 

ш е ' изменения в развитии город- 

:кого хозяйства, жилищного и 

гового строительства, 

казалась повседневная 

диетической партии и 

равительства о повы- 

)Стояния народа.

«„ .ic ia im  партийной конференции, 

обсуждая отчетный доклад горкома, 

несомненно, обратят свое внимание 

на недостатки в руководстве хозяй

ственным и культурным строитель

ством, а успехи будут соизмерять с 

теми огромными резервами, кото

рые таятся в недрах производства, 

с нерешенными задачами.

Не устранены крупные недостат

ки в работе промышленных пред

приятий, строительных организаций, 

учебных заведений, советских уч

реждений, в организационно-пар

тийной и партийно-политической ра

боте.

Разве можно, например, довольст

воваться тем, что в целом про

мышленность Томска перевыполнила 

государственный план 1957 года, 

если ряд предприятий не выполнил 

плана по выпуску валовой продук

ции, в заданной номенклатуре, не

обходимого качества? Не справи

лись с производственными зада

ниями в минувшем году 10 пред

приятий Томска. Серьезные недо

статки имеются в строительных 

организациях города, плохо рабо

тают многие предприятия местной 

промышленности.

Эти факты говорят о крупных не

достатках в руководстве промыш

ленностью Томска со стороны город

ского комитета партии, о крупных 

недостатках воспитания кадров хо

зяйственных работников в духе вы

сокой ответственности за поручен

ное дело, о том, что мало внимания 

уделяется повышению роли партий

ных организаций промышленных 

предприятий и строительных орга

низаций

Перестройка управления про

мышленностью и строительством 

обеспечила улучшение руководства 

предприятиями, позволила шире 

использовать внутренние резервы, 

вовлечь в управление производством 

новые слои рабочих и инженерно- 

технических работников. Создание 

Томского экономического района в 

то же время возлагает большие обя

занности на местные партийные 

органы, повышает их ответствен

ность за использование всех мест
ных ресурсов.

XX  съезд КПСС указал на необ

ходимость повысить ответственность 

горкомов и райкомов партии за ра

боту предприятий, за внедрение в 

производство новейших достижений 

науки, техники и передового опыта. 

В свете этих требований будет оце

ниваться деятельность городского 

комитета партии.

Много нерешенных задач имеется 

в развитии городского хозяйства, в 

удовлетворении культурно-бытовых 

запросов трудящихся. Особое вни

мание следует обратить на жилищ

ное строительство. Местные Советы, 

промышленные предприятия и стро

ительные организации города не 

выполнили план строительства жи

лищ в 1957 году, не используют 

все возможности для расширения 

жилищного строительства.

На отчетно-выборных партийных 

собраниях и районных партийных 

конференциях справедливо указы

валось на недостатки в благо

устройстве города, в работе комму

нальных предприятий, в организа

ции здравоохранения, торговли и 

общественного питания.

Томск по праву считается горо

дом вузов и науки. За последние 

годы ученые Томска внесли значи

тельный вклад в развитие совет

ской науки, подготовили стране ты

сячи высококвалифицированных 

кадров. Но успокаиваться на этом 

нельзя, тем более, что в работе 

высших и средних учебных заве

дений, в подготовке научных кад

ров, в воспитании научных работ

ников и студентов имеются серьез

ные недостатки.

Важнейшим условием успешного 

решения задач хозяйственного и 

культурного строительства является 

дальнейшее совершенствование сти

ля и методов партийной работы, 

строжайшее соблюдение ленинских 

норм партийной жизни и принципов 

партийного руководства, дальней
шее развитие внутрипартийной де

мократии, критики и самокритики, 

укрепление связей партийных орга

низаций с массами. Необходимо до

биваться дальнейшего укрепления 

первичных партийных организаций, 

являющихся основой нашей пар

тии, повышать их организующую 

роль в решении хозяйственно-поли

тических задач.

Исторические решения XX  съезда 

КПСС, решения Центрального Ко

митета обогатили идейную жизнь 

нашей партии. Выросла политиче

ская зрелость коммунистов, более 

целеустремленной стала пропаганда 

и агитация. Повысился интерес у 

коммунистов и беспартийных к изу

чению теории марксизма-ленинизма. 

Однако до сих пор не устранены 

крупные недостатки в руковод

стве идеологической работой. Без

условно, что городская партийная 

конференция обратит самое серьез

ное внимание на состояние идеоло 

гической работы, на выполнение 

постановления Бюро ЦК КПСС по 

РСФСР «О неудовлетворительном со

стоянии политической работы среди 

интеллигенции в Томской областной 

партийной организации» и решения 

IV  пленума обкома КПСС по этому 

вопросу. Вся наша пропаганда и аги. 

тация должна быть целеустремлен

ной, боевой и наступательной, тес

но связанной с жизнью, с практи

кой коммунистического строитель

ства.

Городская партийная конферен

ция —  большое событие в жизни 

партийной организации Томска —  

самого многочисленного отряда об

ластной партийной организации.

И несомненно, что партийная 

конференция оружием деловой, 

принципиальной критики и само

критики вскроет имеющиеся недо

статки и разработает меры для 

дальнейшего улучшения работы.

Городская партийная организация 

пришла к своей очередной партий

ной конференции тесно сплоченной 

вокруг ленинского Центрального 

Комитета КПСС. Коммунисты Том

ска полны решимости со всей энер

гией, активно бороться за великое 

дело построения коммунизма в на
шей стране.

Горячий привет делегатам X V I 

Томской городской партийной кон

ференции!

Новосибирская область. Больше месяца дает промышленный ток 
первый агрегат Новосибирской ГЭС. За это время он уже выработал 
много миллионов киловатт-часов дешевой электроэнергии 25 декаб
ря пущен второй агрегат.

Чтобы приступить к монтажу агрегатов, нужно было выполнить 
огромный объем работ. С начала стройки в сооружения гидроузла 
на Оби уложено свыше 600 тысяч кубометров бетона и железобето
на, вынут и перемещен 21 миллион кубометров земли и скалы, смон
тированы тысячи тонн металлических конструкций.

Гидростроители обязались ввести в строй остальные агрегаты и 
пустить станцию на полную мощность в этом году.

На снимке: строительство здания Новосибирской гидроэлектро
станции.

(Фотохроника ТАСС).

Студенческий новогодний бал
Радостно встретила Новый год дружная семья московских студентов. 

В университете и институтах, в студенческих клубах и домах культу

ры, в общежитиях состоялись карнавалы и вечера.
2 января свыше двух тысяч учащихся вузов столицы получили при

глашения на новогодний бал в Большой Кремлевский дворец. Это был 

яркий, незабываемый вечер молодежной дружбы. Вместе с советскими 

юношами и девушками веселились студенты из 32 зарубежных стран, 

обучающиеся в вузах Москвы.
В гости к молодежи пришли товарищи Н. А. Булганин. А. И. Микоян. 

Н. С. Хрущев. А. Н. Косыгин. М. Г. Первухин. Бурными аплодисмента

ми встретили студенты руководителей партии и правительства. С теп

лой, сердечной речью к юношам и девушкам обратился Никита Серге

евич Хрущев. Он поздравил их с Новым годом, пожелал дальнейших 

успехов в учебе. Речь Н. С. Хрущева неоднократно прерывалась бурны

ми аплодисментами.
Студенческий новогодний бал в Кремле закончился поздно вечером. 

Веселые группы молодежи шли мимо старинных соборов, царь-пушки и 

царь-колокола. В морозном воздухе слышались комсомольские ^песни —  

символ радости и счастья молодого поколения советских людей.
* (TALL ).

Работать ритмично, 
высокими темпами

Хорошо встретил 1958 год кол
лектив паровозного депо станции 
Томск-Н. Здесь досрочно выпол
нили годовой план и свои социа
листические обязательства. В по
следние дни декабря локомотив
ные бригады депо перевезли 
сверх плана 100 тысяч тонн гру
за.

Темпы работы паровозников не 
ослабевают и в январе. С  первых 
дней нового года коллектив депо 
наращивает размеры перевозок, 
Ритмичной работе предприятия 
помогают машинисты-тяжеловес- 
ники. Бригады передовых меха
ников тт. Старосотникова и Мол- 

; чанова в эти дни водят болыпе- 
: грузные маршруты, а старший 

машинист Василий Иванович 
Свейковский провел поезд, вес 
которого на несколько сот тонн 

I больше нормы, установленной 
графиком движения.

За истекшие дни этого года на 
счету томских паровозников уже 
более 20 тяжеловесов.

От эксплуатационников не от
стают и рабочие ремонтных це
хов. Ритмично, строго по графику 
производи! ремонт локомотивов 
коллектив цеха промывочного ре
монта, которым руководит мастер 
тов. Юдин. Каждый трудовой 
день здесь оканчивается выходом 
отремонтированного паровоза.

Коллектив цеха решил в новом 
году ритмично выполнять произ
водственный план не только по 
декадам, но и ежедневно.

Е . С Т Е П А Н О В .
V

Коллектив томской артели 
«Заря» производственное задание 
1957 года выполнил досрочно. 
Государство получило сверх пла
на на 300 тысяч рублей продук
ции.

Первенство в социалистическом 
соревновании прочно удерживал 
коллектив химического цеха, ко
торым руководит мастер тов. 
Шельмаков. Хорошо трудятся на 
предприятии тт. Никифорова, 
Лязгнна, Пронцева, Бибенин и 
многие другие.

С  первых дней нового года кол
лектив артели не снижает темпов 
работы.

А . К А Р А Т А Е В .
V

Комбинат строительных дета
лей №  2 треста «Стройдеталь» 
выполнил годовой план еще 8 де
кабря прошлого года. Работники 
комбината дали сверх плана про
дукции на 466 тысяч рублей, 
вместо 250 тысяч рублей по обя
зательству.

На стройки Томска отправлено 
много бетона и деревянных балок, 
изготовленных сверх годового 
плана. С  первых дней нового года 
предприятие работает ритмично.

В этом большая заслуга луч
ших людей предприятия: пнло- 
рамщика тов. Заболевича, звена 
бетонщиков, которым руководит 
тов. Миронов, и других.

С В О  Д К А
о ходе выполнения квартального плана ремонта тракторов 
и комбайнов по М Т С  Томской области на 1 января 1958 г.

Десять лет независимой Бирмы
Торжественное собрание представителей 

общественности Москвы

Сотни москвичей собрались вече

ром 2 января в Концертном зале 

имени П. И. Чайковского, чтобы 

отметить национальный праздник 

свободолюбивого бирмапского наро

да —  десятилетие со дня провоз

глашения независимости Бирмы.

Среди гостей были Чрезвычай

ный и Полномочный Посол Бирман

ского Союза в СССР У  Чин. сотруд

ники Бирманского посольства, чле

ны дипломатического корпуса, сту

денты из Бирмы, обучающиеся в 

московских вузах.

Председатель Всесоюзного Цент
рального Совета Профессиональных

Союзов В. В. Гришин, открывая 

торжественное собрание, тепло 

приветствовал Посла У  Чина и дру

гих представителей Бирмы. Он по

здравил их с национальным празд

ником —  замечательной датой в 

истории бирманского народа.

С докладом выступил Министр 

культуры СССР Н. А. Михайлов.

С речью выступил Посол Бирмы 

в СССР У  Чин. тепло встреченный 

присутствующими.

Для участников вечера был дан 

концерт.

(ТАСС).

В интересах советских людей

У К А ЗПрезидиума Верховного Совета С С С Р
присвоении почетного звания народного 

художника СССР а  ру 
Коненкову С

а выдающиеся заслуги в области изобра 

<ть почетное звание народного художниц 

Сергею Тимофеевичу.

Председатель Президиума

Секретарь Президиума

жва. Кремль, 2 января 1958  г.

скусства при-

Г0РН0РУД1
коксохим

ъптору Нонен- ной мета

Зовета СССР

пятилетк 

будут пе
ОРОШИЛОВ. рабочий

Совета СССР фессий -
ГЕОРГАДЗЕ. чий ден]

К чис

В соответствии с решениями 

I X  съезда КПСС в нашей стране за 

последнее время проведены круп-, 

ные мероприятия по дальнейшему 

подъему жизненного уровня рабо

чих, служащих и колхозников. На

помним некоторые из этих меро

приятий. С начала 1957 года была 

повышена заработная плата низко

оплачиваемым рабочим и служа

щим. Одновременно был повышен 

минимум заработной платы, не об

лагаемый налогами. В результате 

этого заработная плата по всей 

группе низкооплачиваемых работ

ников повысилась в среднем на 33 

процента. А всего с 1950 по 1957  

год реальная заработная плата ра

бочих и служащих выросла более 

чем в полтора раза.

Намного улучшено пенсионное 

обеспечение населения. По новому 

Закону о пенсиях значительно по

вышены их размеры и увеличены 

ассигнования государства на вы

плату пенсий рабочим, служащим 

и другим категориям трудящихся.

Осуществляется перевод промыш

ленных предприятий на сокращен'

ный рабо 

время п 

рабочий

3 настоящее 

окрашенный 

з служащие 

ргических и 

риятий чер- 

ение шестой 

и служащие 

семичасовой 

е ряда про

швой рабо-

ыероприя-

тий, направленных на увеличение 

доходов населения, относятся также 

повышение заготовительных и за

купочных цен на сельскохозяйст

венные продукты и освобождение с 

1 января 1958 года хозяйств кол

хозников. рабочих и служащих от 

обязательных поставок сельскохо

зяйственных продуктов государству, 

отмена платы за обучение в учеб

ных заведениях, отмена выпуска 

Государственных займов.

Что все это дает трудящимся? 

Только за счет повышения заработ

ной платы низкооплачиваемых ра

бочих и служащих, повышения ас

сигнований на пенсии и сокраще

ния подписки на заем (если взять 

разницу между платежами по займу 

и полученными выигрышами) на

селение получило в 1957 году до

полнительных доходов по сравне

нию с 1955 годом на сумму около 

41 миллиарда рублей, а в 1958 го

ду получит свыше 60 миллиардов 

рублей.

О неуклонном росте материально

го благосостояния советского наро

да убедительно свидетельствуют 

данные об увеличении народного 

потребления и развитии советской 

торговли. Трудящиеся нашей стра

ны имеют возможность приобретать 

все больше и больше различных то

варов. они,стали значительно луч

ше питаться, лучше одеваться. Это 

повседневно чувствует каждый со

ветский человек! В 1957 году че

рез государственную и кооператив

ную торговлю по сравнению с пре

дыдущим годом продано товаров

Брянская область. На Дятьков- 
ском хрустальном заводе изготав
ливается много уникальных изде
лий для Всемирной выставки в 
Брюсселе.

Помимо экспонатов,.здесь будет 
изготовлено для продажи на вы
ставке до 10 тысяч различных 
сувениров

На снимке: мастер Н. И. Игна
тов наносит грань на деталь куб
ка мира, предназначенного для 
Брюссельской выставки.

(Фотохроника ТАСС).

больше на 70 миллиардов рублей, 

или на 14 процентов.

Наше Советское государство про

являет исключительную заботу о 

матерях и детях. Многодетным и 

одиноким матерям выплачиваются 

денежные пособия, с каждым годом 

растет сеть детских учреждений. В 

г свое время при проведении меро

приятий по оказанию помощи мно

годетным и одиноким матерям был 

установлен налог на холостяков, 

одиноких и малосемейных граждан 

СССР. Недавно Верховный Совет 

СССР признал целесообразным от

менить с 1 января 1958 года взи

мание налога со всех рабочих, слу

жащих и других граждан, имеющих 

детей, а также с одиноких женщин, 

не имеющих детей. В результате 

почти 85 процентов плательщиков 

этого налога будут полностью осво

бождены от обложения, а поступле

ние налога уменьшится на сумму 

около 6 миллиардов рублей в год.

Партия и правительство будут и 

впредь последовательно проводить 

линию на повышение материально

го благосостояния масс. При этом 

особое внимание будет уделяться 

улучшению обеспеченности населе

ния предметами первой необходимо

сти.

Интересами широких масс трудя

щихся продиктовано и публикуемое 

сегодня сообщение Министерства 

торговли СССР о том. что со 2 ян

варя вводятся новые, повышенные 

цены на водку и вина. Эта мера, 

призвана увеличить государств?0 

ные финансовые ресурс 
крытия дополнительш 

государства в связи с t 

мания с большой катего 

лога на холостяков, оди

«
о
я
«
га
я о 
X и
Е о 
га «

со 36

Наименование МТС Процент выполнения плана ремонта тракторов Количествоотремонтирован.комбайнов
1 Уртамская
2 Молчановская
3 Вороновская
4 Парабельская
5 Красноярская
6 Ключевская
7 Томская
8 Баткатская
9 Старицынская

10 Аснновская
11 Крыловская Л М С
12 Гынгазовская
13 Митрофаиовская
14 Пудинская
15 Корниловская
16 Гусевская
17 Галкинская
18 Крнвошеннская
19 Рыбаловская
20 Чердатская
21 Рождественская
22 Тунгусовская
23 Высокоярская
24 Коломйнская
25 Чилийская
26 Сергеевская
27 Пышкинская
28 Парбнгская
29 Петропавловская
30 Громышевская
31 Турунтаевская
32 Поросннская
33 Ювалинская
34 Туганская
35 Зырянская
36 Чаинскяя
37 Чажемтовская
38 Светлянская

171,4 15
168,7 10
166,6 24
150,0 —
141(7 ’ —
140,0 7
138,8 5
130,4 1
125,0 --- '
120,5 32
120,0
114,8
113,6 16
112,5 —г
111,1 —
110,5 1
107,6 26
107,6 3
106,8 2
106,2 1
105,8 11
105,5 7
104,5 4
104,5 —
104,3 7
100,0 12
100,0 4
100,0 б
100,0 3
100,0 13
100,0 7
100,0 5

96,8 18
80,0 8
72,7 —
60,0 10
60,0 —
57,8 —-

Н а  с у д о р е м о н т е

Полным ходом идут ремонтные 

работы на судах, зимующих в ?а- 

тоне Моряковской ремонтно-экс

плуатационной базы. Многие судо

вые коллективы в эту зиму обяза

лись отремонтировать суда своими 

силами. Неплохо справляется со 

взятыми обязательствами экипаж 

теплохода «Дмитрий Донской». Сей

час на судне полностью закончены 

корпусные работы, и почти все чле

ны команды переключились на ре

монт механизмов. Коллектив тепло

хода «Дмитрий Донской» обходится 

без заводского ремонта уже седьмую 

зиму.

Теплая зима нынешнего года зна

чительно затрудняет выморозочные 

работы. Но, несмотря на это, мно

гие выморозчики успешно справля

ются со своими заданиями. Хорошо 

трудится бригада тов. Исупова, в*" 

члены бригады справляются 

сменными заданиями. Лучшие еь 

морозчики бригады —  тт. Щ уки  

и Шубин.

Почти по две нормы дает еже 

дневно бригада котельщиков, кото 

рой руководит молодой бригада 

Иван Аникин. Котельные работы н, 

пароходах «Маршал Шапошников: 

и «Гоголь» эта бригада- закончил: 

значительно раньше срока.
Н. СУТУРМИН.

Хозяин колхоза
МАРЬИНКА (Сталинская область), 

3 января. (ТАСС). «Хозяин колхо

за» —  так хлеборобы сельхозартели 

«Червоний прапор» называют свои 

собрания. И эго действительно так. 

После принятия нового Устава сель

хозартели собрания приобрели боль

шую силу. Теперь ни один важный 

вопрос , не минует обсуждения на 

общеколхозном сходе.

В начале 1957 года на отчетном 

собрании выяснилось, что дополни

тельная оплата у некоторых колхоз

ников превысила основную' и стала 

тормозить дальнейший рост обще

ственного производства.

—  А получилось это потому, —  

рассказывает председатель колхоза 

тов. Лукьянец, —  что нормы для 

дополнительной оплаты’ нам предло

жили среднеобластные, а они оказа

лись. в полтора— два раза ниже 

уже достигнутых в нашем передо

вом хозяйстве. Это и обеспокоило 

колхозников. На собрании они пред

ложили правлению пересмотреть 

нормы, а вместе с этим и всю си

стему поощрения труда полеводов и 

животноводов Рекомендации прав

ления были одобрены, и теперь до

полнительную плату колхозники 

стали получать: за надои в 3.100 

килограммов молока от коровы в 

год, за урожай не менее 30 центне

ров зерновых с гектара.
Повысилась заинтересованность, 

а с нею и производственная актив

ность всех членов сельхозартели. 

Достигнуты такие успехи, которых 

прежде в колхозе не бывало. Ва

ловой сбор зерна против прошлого

лосецейных граждан. Она. эта ме

ра, должна вместе с тем способст

вовать борьбе с излишествами в 

употреблении алкогольных напит

ков, которые допускаются в среде 

известной, правда небольшой, ча

сти населения. В сообщении Мини

стерства торговли говорится также 

о введении новых, повышенных 

цен на отдельные виды автомоби

лей. мотоциклов и на ковры ма

шинной выработки. Проведение 

данного мероприятия будет способ

ствовать борьбе со спекуляцией 

этими товарами.

Одновременно сообщается, что 

Министерством торговли проведено 

округление пен на штучные хлеб

ные изделия преимущественно в 

сторону снижения. Пены снижают

ся также на некоторые:виды теле

визоров и Фотоаппаратов.

За послевоенный период в нашей 

стране много оаз снижались госу

дарственные розничные цены. Сей

час они ниже., чем в 1947 году, в 

2.3 раза, при этом цены на хлеб, 

мясо, масло и некоторые другие то

вары первой необходимости снизи

лись в еще большей мере.

В 1956 году были снижены це

ны на одежду и другие предметы' 

детского ассортимента, на штапель

ные ткани, алюминиевую посуду, 

радиотовары; в 1957 году —  на 

медикаменты, часы. ’ рыбные и 

овощные консервы, пищевые кон

центраты, сало, свинину, птицу, 

сырокопченые изделия и другие то

вары. Общий выигрыш населения 

от снижения иен только за два по

следних года составляет свыше 

5 миллиардов рублей. Аналогичные 

мероприятия будут - осуществляться 

и впредь.

года увеличился в полтора раза, з 

производство продуктов животновод 

ства —  более чем вдвое. В то ж« 

время затраты на единицу продук

ции снизились в два— три раза.

Поучительным было собрание, на 

котором недавно подводились пред

варительные итоги года. Правление 

Впервые докладывало не только о 

полученных урожаях и произведен

ных продуктах животноводства, но 

и затратах на единицу продукции. 

Выяснилось, что в одной из бригад 

при одинаковом урожае на центнер 

продукции затрачено труда больше, 

чем у соседей.

—  При разных показателях, —  

сказали колхозники,— должна быть 

и разная оплата труда. Здесь же 

было решено с нового года во всех 

бригадах и на фермах, внедрить 

внутриколхозный хозрасчет.

С 1 января введены на всех ра

ботах вместо трудодней денежные 

расценки. Созданы натуральный и 

денежный переходящие фонды. Кол

хозники командировали своего пред

седателя в Сумскую область в сель

хозартель «Большевик» для изуче

ния новой системы учета и оплаты 

труда.

В этом году сельхозартель полу

чит на сто гектаров земельных уго

дий по 110 центнеров мяса и 450 

центнеров молока. Доходы на один 

гектар возрастут от двух до двух с 

половиной тысяч рублей. Никто в 

артели не сомневается, что высокие 

обязательства будут выполнены. 

Ведь расчеты сделаны с участием 

всех'.членов колхоза. ;

Наша страна находится сейчас 

на пути нового мошного подъема. 

Утвержденный девятой сессией 

Верховного Совета СССР Государст

венный план развития ' народного 

хозяйства на 1958 год предусмат

ривает дальнейший подъем всех от- 

| раслей промышленности, сельского 

хозяйства, науки, культуры и бла- 

' госостояния народа. Сейчас эконо

мика, наука и техника' в Советском 

Союзе достигли такого - уровня, что 

мы имеем возможность без ущерба 

для интересов дальнейшего разви

тия тяжелой индустрии и укрепле

ния обороны страны развивать бо

лее .быстрыми темпами легкую про

мышленность. Выпуск тканей всех 

видов в 1958  году увеличится про

тив 1957 гола на 75 миллионов 

метров, кожаной обуви —  на 28 

миллионов Пар, значительно возра

стет производство одежды, предме

тов культурно-бытового и хозяйст

венного назначения, а также продо

вольственных товаров. Идущее по 

пути крутого подъема сельское хо

зяйство страны призвано увели

чить производство продовольствия 

для"населения и сырья для про

мышленности. Товарооборот госу

дарственной и кооперативной тор

говли планируется в' сумме 660 

миллиардов рублей, или на 45 мил

лиардов рублей больше, чем в 

1957 году.

■ Нет сомнения, что мероприятия 

партии и правительства по даль

нейшему повышению благосостоя

ния широких масс трудящихся 

встретят одобрение советских лю

дей, ибо эти мероприятия выража

ют ..жизненные интересы, трудящих
ся. .

(Редакционная статья «Правды» 

за 2 января),
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П А Р Т И Й Н А Я  \ 
Ж И З Н Ь Правильно сочетать политическую и хозяйственную работу

V  *Парторганизация в борьбе за технический прогресс
Коллектив нашего завода план 

1957 года выполнил по товарной 

продукции на 105,7 процента. Воз

росла производительность труда, 

снизилась себестоимость продукции. 

Если в 1956 году перевыполнение 

заводом производственного плана 

было достигнуто в результате хоро

шей работе отдельных цехов, то в 

1957 году годовой план перевыпол

нен всеми цехами завода. Более чем 

на миллион рублей продукции вы

дано из сэкономленных материалов.

Почти все рабочие и работницы 

ежедневно перевыполняли сменные 

задания. Более 300 рабочих выпол

нили по 2 годовых нормы и более. 

Возросло число рационализаторов.

В истекшем году осуществлен це

лый ряд технических и организаци

онных мероприятий по дальнейше

му совершенствованию производст

ва, наращиванию производственных 

мощностей, внедрению передовой 

технологии.

Партийная организация стреми

лась дать правильное направление 

творческой инициативе коллектива 

завода, направить эту инициативу 

на решение главных задач, стоя

щих перед предприятием.

На заводе состоялось общезавод

ское открытое партийное собрание, 

на котором обсуждались вопросы 

совершенствования техники, техно

логии и организации производства. 

Этим вопросам были посвящены и 

рабочие собрания в цехах, на про

изводственных участках. Рабочие и 

инженерно-технические работники 

внесли много предложений, направ

ленных на повышение производи

тельности труда и улучшение каче

ства продукции, экономию металла 

и других материалов, улучшение 

условий труда.

Активно проходили и другие пар

тийные собрания, на которых 

обсуждались вопросы совершенство

вания производства.

Бее предложения, высказанные 

на собраниях, учитывались. Многие 

из предложений, которые не требо. 

вали капитальных затрат, внедре

ны в производство.

Мероприятия, которые требовали 

значительных затрат, особо рас

сматривались дирекцией и техниче

ским советом завода.

В результате усовершенствова

ния технологии и организации про

изводства коллективы многих цехов 

значительно улучшили работу, вы

полнили обязательства.

Возьмем, например, цех М2 25. 

Коллектив этого цеха в значитель

ной степени изжил причины, по

рождавшие здесь штурмовщину, бо_ 

лее успешно стал справляться с вы

полнением плана в заданной но

менклатуре. В последние месяцы 

1957 года этот цех работал ритмич

но, выполнял месячные производст

венные планы.

В цехе фрез из месяца в месяц 

увеличивался выпуск продукции. 

Особенно хорошо работал цех в чет

вертом квартале 1957 г.

Улучшились производственные 

показатели в цехе метчиков. Этот 

цех являлся единственным на за

воде, который срывал выполнение 

производственной программы. Пар

тийная организация цеха приняла 

действенные меры по устранению 

причин, порождавших это ненор

мальное явление Была проведена 

большая работа по модернизации 

оборудования, освоению новых 

станков, улучшению планирования 

и руководства производством. В ре

зультате, цех резко улучшил рабо

ту. наверстал упущенное и перевы. 

полнил годовой план по выпуску 

метчиков.

Партийное бюро повседневно кон

тролировало ход выполнения плана 

организационно-технических меро

приятий. оказывало помощь цехо

вым партийным организациям в 

этом деле. Эти вопросы неоднократ

но обсуждались на заседаниях пар

тийного бюро.

6 марта, например, на заседании 

партбюро был обсужден доклад на. 

чалыгика отдела технического кон

троля тов. Милицына о выполнении 

мероприятий по улучшению качест

ва продукции. Партбюро установи

ло, что некоторые руководители це

хов мало внимания уделяют органи

зации соревнования за повышение 

качества продукции, медленно 

устраняют недостатки в этом деле. 

Партийное бюро указало на необхо

димость повышения роли мастеров 

в борьбе за качество продукции, 

наметило ряд других мер, содейст

вовавших улучшению качества про

дукции.

В апреле 1957 года партийное 

бюро рассмотрело вопрос о подготов

ке и проведении производственно

технической конференции по росту 

производительности труда. На кон

ференции был всесторонне обсужден 

план организационно-технических 

мероприятий, намечены меры по 

быстрейшему проведению его в 

жизнь. Позднее партийное бюро 

обсудило вопрос о ходе выполнения 

этого плана. Одновременно была об

суждена работа научно-техническо, 

го общества на заводе.

В сентябре 1957 года партийное 

бюро по предложениям коммуни

стов рассмотрело вопрос о мероприя

тиях по экономии металла в заго 

товительном цехе.

Особое внимание партийное бюро 

уделяло вопросам повышения техни

ческой квалификации кадров. Эти 

вопросы неоднократно обсуждались 

на цеховых партийных собраниях, 

на заседаниях партийного бюро. 

Было проведено два общезаводских 

собрания о роли инженерно-техни

ческих работников на производстве. 

Все это способствовало повышению 

творческой активности инженеров и 

техников.

Нужно отметить, что успех в ра

боте по совершенствованию произ

водства во многом был обеспечен 

благодаря повседневной помощи, и 

прежде всего, со стороны Томского 

Совета народного хозяйства. В на

стоящее время Совнархоз, напри

мер, решает вопрос о создании на 

заводе специального конструктор, 

ского бюро, об установлении авто

матических линий, в цехе плашек и 

в цехе сверл.

Однако не все в этом деле у нас 

обстоит благополучно, много имеет

ся недостатков. Главным из них яв

ляется то. что некоторые, порой 

очень важные, организационно-тех

нические мероприятия и предложе

ния несвоевременно внедряются а 

производство. Например, в цехе 

метчиков и в инструментальном це

хе не были внедрены в производ

ство многие предложения по повы

шению производительности труда. В 

результате, в четвертом квартале 

этими цехами не выполнен план по 

росту производительности труда. В 

заготовительном цехе медленно 

осваиваются новые высокопроизво

дительные станки. Отдел главного 

механика не выполнил некоторые 

мероприятия по улучшению усло

вий труда в цехах. Есть и много 

других нерешенных вопросов совер

шенствования организации произ

водства.

Сейчас на заводе разработан план 

организационно-технических меро

приятий на 1958 год и семилстяий 

план развития завода. Коллективу 

предстоит провести реконструкцию 

завода, выполнить задачи по даль

нейшему увеличению выпуска про

дукции.

В решении многих вопросов нам 

нужна помощь Совнархоза, район

ного и городского комитетов пар

тии. Совнархоз должен позаботить

ся о том, чтобы быстрее проектиро

вались и изготовлялись специаль

ные станки. Совнархозу нужно ста

вить перед соответствующими ве

домствами вопрос о завершения ра

бот в металлургической промыш

ленности по выпуску специальных 

профилей стали для инструменталь

ных заводов.

Раньше в министерствах были 

бюро технической информации, ко. 

торые сообщали работникам завода 

о новых методах, используемых в 

той или иной отрасли промышлен

ности. Сейчас мы такой информа

ции не получаем. Мне кажется, это 

дело нужно организовать работни

кам Совнархоза.

У  нас в городе давно назрела не

обходимость созывать конференции 

рабочих одной специальности для 

обмена опытом. Много полезного 

могли бы дать подобные же конфе

ренции инженерно-технических ра

ботников. Совнархоз, городской и 

Кировский районный комитеты 

КПСС должны организовать их.

Горкому КПСС следует тщательно 

изучать и обобщать опыт работы 

парторганизаций, особенно цеховых, 

всячески поддерживать инициативу 

снизу, давать ей широкую дорогу.

А. СТУДИЛОВ, 

секретарь партбюро завода 

режущих инструментов.
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Повышать активность первичных парторганизаций
. j i t Ук к

Коммунисты делительного цеха Томской карай-1 На снимке: передовая сортировщица дощечки, се- 
дашной фабрики принимают активное участие в кретарь партийной организации делительного цеха 
производственной и общественной жизни цеха. Кол- j Н . М . Гурова, слесарь-наладчик, член фабричного 
лектив цеха одним из первых выполнил годовой i комитета М . П. Данилин и начальник делительного 
производственный план и дал дополнительно сверх цеха Г . П. Музулев.
плана 545 кубометров карандашной дощечки. I Фото Ф . Хитриневича.Улучшать политическую работу в вузах
Партийная организация государст- ство комсомольскими организация- 

венного университета, выполняя 

постановление Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР «О ■ неудовлетворительном 

состоянии политической работы 

среди интеллигенции в Томской об

ластной партийной организации» и 

решение IV  пленума обкома КПСС, 

несколько улучшила политическое 

воспитание научных работников 

университета.

В прошлом учебном году боль

шинство научных работников участ

вовало в теоретических семинарах.

В этом учебном году преподава

тели изучали в сети партийного 

просвещения тезисы Отдела пропа

ганды и агитации ЦК КПСС и Ин
ститута марксизма-ленинизма при 

ЦК КПСС «К 40-летию Великой 

Октябрьской социалистической ре

волюции», материалы юбилейной 

сессии Верховного Совета СССР,

Декларацию и Манифест мира.

При Доме ученых второй год ра

ботает лекторий, в котором для 

научных работников университета 

читаются лекции на общественно- 

политические, научные и другие 

темы.

В последнее время ученые уни

верситета стали активнее участво

вать в работе общества по распро
странению политических и научных 

знаний. За 1957 год наши ученые 

прочитали более 400 лекций в 

Томске и области. Но часть науч

ных работников еще не является 

членами общества, не вед'ет поли

тической работы среди населения.

Партийная организация за пос

леднее время стала больше уделять 

внимания научной работе в универ

ситете. Однако в организации науч

ной работы еще много недостатков.

Уровень критики и самокритики в 

научной работе продолжает оста

ваться низким. На некоторых ка

федрах имеет место некритическое 

отношение к результатам научных 

исследований. Редко проводятся на

учные дискуссии.

В 1957 году преподавательский 

состав университета стал больше 

работать со студентами во внеучеб- 

ное время. Повысилась роль пар

тийных групп кафедр.

Партком, партийные бюро факуль

тетов несколько улучшили руковод

им. ’

Но в воспитательной работе со 

студентами еще много нерешенных 

вопросов. Партком и партийные бю

ро факультетов слабо направляют 

деятельность комитета и бюро 

ВЛКСМ, мало помогают им в нала

живании культурно-массовой рабо

ты среди студентов.

Для студентов еще мало органи

зуется интересных, содержательных 

лекций, докладов, встреч с рабочи

ми, старыми коммунистами. Еще не 

все сделано по налаживанию воспи

тательной работы в группах, во 

внеучебное время. У  нас еще есть 

студенты, которые несерьезно от

носятся к изучению общественных 

наук, редко читают газеты, в ре

зультате не могут правильно оце

нивать многие политические собы-: 

тия. Есть факты проявления отста

лых настроений.

Партком и факультетские парт

бюро не добились активного уча

стия всех преподавателей и науч

ных работников в проведении вос

питательной работы в группах.

В последнее время горком и,, Ки

ровский райком' КПСС стали боль

ше уделять внимания партийной ор

ганизации университета. На бюро 

обкома партии был заслушан от

чет парторганизации университета. 

Парткому университета была .оказа

на большая помощь в устранении 

вскрытых недостатков.

Работники горкома КПСС, изучив 

положение дел на кафедрах общест

венных наук, много помогли нам в 

улучшении преподавания.

Но горкому и райкому КПСС 

следует руководить вузовскими парт

организациями более квалифициро

ванно, конкретно, больше уделять 

внимания организации проверки ис

полнения собственных решений. А 

что на деле иногда получается? 

Бюро горкома, например, изучило 

положение дел на кафедре истории 

КПСС университета, вскрыв ряд 

серьезных недостатков в преподава

нии. Но за время, прошедшее пос

ле решения бюро горкома, ра

ботники горкома КПСС даже не по

бывали на кафедре и не знают, как 

выполняется решение бюро.

Горком партии мало интересуется 

разработкой важных научных тем,

вопросами строительства помещений 

для научной работы. А в этом деле 

нам нужна большая помощь горкома 

КПСС,- В течение двух лет, напри

мер, строится небольшой домик на 

выносном пункте ионосферной 

станции, необходимый для проведе

ния научных работ, связанных с 

Международным геофизическим го

дом. Его строит УНР-768. Но его 

руководители срывают строительст

во. Мы неоднократно обращались в 

райком, горком КПСС. Совнархоз с 

просьбой, вмешаться в это дело, но 

и до сих пор на стройке не чувст

вуется оживления.

Инструктора горкома и отдела 

науки и школ обкома КПСС не 

всегда глубоко изучают жизнь 

факультетских парторганизаций и 

мало оказывают на месте по

мощи в улучшении дела. Были та

кие случаи, когда некоторые из них 

даже не считали нужным зайти в 

партком, высказать свои замечания 

по тому или иному вопросу. Необ

ходимо повысить организаторскую 

роль инструкторов.

Л. ФИРЮЛИНА,
секретарь Парткома государствен

ного университета.

После X X  съезда партии значи

тельно выросла активность первич

ных партийных организаций в ре

шении хозяйственно-политических 

задач. Повысилось чувство ответ

ственности коммунистов за положе

ние дел в партийных организациях, 

на предприятиях.

В партийной организации Том

ского лесоперевалочного комбината 

некоторое время об участии комму

нистов в жизни организации судили 

главным образом по тому, как ком

мунисты выступают на партийных 

собраниях. Безусловно, активность 

коммунистов на партийных собра

ниях, принципиальная критика ими 

недостатков в работе —  это одно из 

важных условий повышения уровня 

партийной работы на предприятии.

Однако этого недостаточно для 

того, чтобы судить об уровне пар

тийной работы на предприятии. По

этому партийное бюро комбината, 

секретари и бюро цеховых партий

ных организаций больше внимания 

.стали уделять повышению активно

сти каждого коммуниста во всей 

производственной и общественной 

жизни коллектива.

Определенного улучшения мы до

бились. В этом— одно из основных 

условий, обеспечивших успешное 

выполнение комбинатом государст

венного плана 1957 года по всем 

показателям. Можно привести фами

лии не одного десятка коммунистов, 

которые на производстве занимают 

авангардную роль, принимают ак

тивное участие в общественной ра

боте, пользуются заслуженным ав

торитетом в коллективе. Среди них 

можно указать тт. Рюмина, Михай

лова, Вертинского, Веснина и мно

гих других. Они систематически пе. 

ревыполняют нормы, проявляют 

инициативу, выдвигая перед парт

бюро комбината, администрацией 

важные вопросы. Тов. Рюмин, на

пример, разобравшись в причинах 

низкой трудовой дисциплины на 

участке, где он работает, пришел в 

партийное бюро и в директору ком

бината и поставил ряд важных во

просов, касающихся ликвидации 

крайне плохой организации труда 

на участке.

Можно привести много фактов из 

жизни партийной организации на

шего комбината, говорящих о росте 

активности коммунистов, о повыше

нии роли партийной организации в 

жизни коллектива комбината.

Активное участие коммунисты 

парторганизации принимают в рабо

те профсоюзной организации.

Но мы еще не добились активно

го участия всех коммунистов в 

жизни партийной организации. 

Серьезные недостатки имеются в 

работе ряда цеховых партийных ор

ганизаций. Например, партийная 

организация железнодорожного цеха 

работает плохо. На низком уровне 

ведется работа в парторганизации 

цеха шпалопиленпя. Есть недостат

ки и в работе других цеховых 

парторганизаций.

Партийная организация комбина

та не может успешно рещить зада

чи, если не добьется улучшения 

профсоюзной работы, как этого тре

бует решение декабрьского Плену

ма ЦК КПСС «О работе профессио

нальных союзов СССР». В работе 

же нашей профсоюзной организа

ции еще много недостатков.

За последнее время, и в особенно, 

сти после XX  съезда партии, Вок

зальный райком, горком партии 

лучше стали руководить первичны

ми партийными организациями.

Секретари райкома и горкома; 

партии чаще стали бывать в пер

вичных партийных организациях. 

Но крайне редко в нашей партий

ной организации бывают инструк

тора и заведующие отделами райко

ма, горкома. t

Работники райкома и горкома ма

ло общаются с рядовыми коммуни

стами непосредственно на производ

стве. Отсюда часто получается, что 

работой первичной организации они 

занимаются поверхностно. Я, напри, 

мер, не назову факта, когда бы, 

скажем, кто-то из работников рай

кома или горкома КПСС тщательно 

занялся изучением дел на каком-то 

участке нашего комбината и оказал 

помощь партийной организации в 

коренном улучшении дела.

Мне кажется, если бы правильно 

организовать работу аппаратов рай

кома и горкома партии, то их ра

ботники могли бы чаще бывать в 

партийных организациях.

Важным условием повышения ак

тивности коммунистов является 

усиление работы цеховых партий

ных организаций. Этому вопросу не 

уделяется должного внимания со 

стороны райкома и горкома КПСС.

Нужно добиться того, ч^обы ра

ботники партийных комитетов боль

ше общались с рядовыми коммуни

стами, чаще бывали на производст

венных уча-стках. помогали опера

тивно решать назревшие вопросы в 

деятельности партийных органнза. 

ций.

Б. КАЙТУКОВ, 

секретарь партбюро Томского 

лесоперевалочного комбината.Обобщать и распространять опыт воспитательной работы
Перед комсомольскими организа

циями высших учебных заведений 

стоят большие и ответственные за

дачи по воспитанию студенчества. 

Успешно решить эти задачи комсо

мольские организации смогут толь

ко тогда, когда партийное органи

зации постоянно будут направлять 

их деятельность, оказывать повсе

дневную помощь.

Партийное бюро нашего институ

та и павтийные овганизации Фа

культетов стали больше уделять 

внимания цаботе комсомольских ор

ганизаций. Члены партийного бюро 

систематически бывают на заседа

ниях комитета и бюро ВЛКСМ. Мы 

помогаем комсомольским активистам 

деловыми советами. , _____

Воспитание технической интеллигенции
Райком партии, первичные пар

тийные организации направляют 

свое внимание на выполнение по

становления Бюро ЦК КПСС по 

РСФСР «О неудовлетворительном со

стоянии политической работы среди 

интеллигенции в Томской областной 

партийной организации» и IV  пле

нума обкома КПСС, а также поста

новления бюро обкома КПСС, приня

тое по отчету нашего райкома о 

работе с интеллигенцией.

Выросла политическая и трудо

вая активность технической интел* 

лигенции. Инженерно-технические 

работники стали глубже вникать в 

производство, повысилась их роль в 

техническом прогрессе, в выявлении 

и использовании резервов предприя

тий.

За 9 месяцев 1957 года в районе 

внесено более 1.300 рационализа

торских предложений, из которых 

862 внедрены в производство с ус

ловно-годовой экономией более 10,2 

миллиона рублей.

Партийные организации вместе с 

хозяйственными руководителями 

стали конкретнее решать задачи 

повышения квалификации инженер

ных работников. Стали чаще прак

тиковаться командировки инжене

ров, техников и мастеров на родст

венные предприятия р другие горо

да.
Так, в 1957 году тринадцать ин

женерно-технических работников 

Томской карандашной фабрики по 

бывали на московских прелприити 

ях, где позаимствовали много полоз 

ного по улучшению технологии про 

изводства карандашей, по рчш иш 1 

ним ассортимента продукции.

В вузах и техникумах учатся за

очно и на вечерних отделениях 

108 инженерно-технических работ

ников подшипникового завода.

Повысились активность и уча

стие интеллигенции в общественно- 

политической жизни района, возрос 

интерес интеллигенции к изучению 

марксистско-ленинской теории.

Различными формами политиче

ской учебы сейчас охвачено более 

460 инженерно-технических работ

ников. Около 200 инженерно-техни

ческих работников являются пропа

гандистами, руководителями теоре

тических семинаров, докладчиками.

На фабрике «Сибирь» из 44 ин

женерно-технических работников 30 

—  являются агитаторами. Много 

хороших агитаторов из состава ин

теллигенции на махорочной фабри

ке, кирпичном заводе М2 3, на гос- 

мельзаводах и других предприятиях 

района.
Расширяются связи научной ин

теллигенции с производством. В на

учно-исследовательском институте 

кабельной промышленности в пос

леднее время научные работники 

стали вести научную работу непо

средственно в цехах, находясь там 

в течение нескольких месяцев.

Интеллигенция стала больше уча

ствовать в культурно-просветитель

ной работе, в стенной и многоти

ражной печати

Большое воспитательное значение 

имеют вечера отдыха интеллиген

ции, встречи молодых специалистов 

со старейшими рабочими предприн 

лий

Однако п'олитичеекое воспитание 

технической интеллигенции в рай

оне ведется несистематически, не

целеустремленно. Вне поля зрения 

райкома КПСС и первичных парт

организаций находится большая 

группа инженерно-технических ра

ботников. Часть инженерно-техни

ческих работников стоит в стороне 

от активной общественной жизни, 

не проявляет активности r борьбе 

за технический прогресс. Есть фак

ты нарушения трудовой дисципли

ны и аморальных поступков со, сто

роны .отдельных инженерно-техни

ческих работников.

Некоторые инженеры, техники, 

мастера слабо повышают свой идей, 

но-теоретический уровень, не посе

щают кружков, семинаров по изу

чению марксистско-ленинской тео

рии, не ведут ни политической, ни 

научно-технической пропаганды. 

Даже на крупных предприятиях на

шего района еще не созданы труп, 

пы, общества по распространению 

политических и научных знаний.

Очень низка роль инженерно- 

технической интеллигенции на ме

бельной фабрике «Краснодеревец» и 

деревообделочном заводе. На пред

приятиях не соблюдаются эле

ментарные требования культу

ры производства. Так, на ме

бельной фабрике «Краснодеревец» 

отсутствует основная техническая 

документация, поэтому рабочие не

редко изготовляют детали без чер

тежей. по объяснению «на паль 

цах». Это приводит к большому 

браку На фабрике отсутствует ра

бота с рационализаторами, прастаи- 

na.Pi. новое оборудование.

На предприятиях местной и ко

оперативной промышленности наше

го района за последнее время зна

чительно обновилась техника. Од

нако уровень специальной подготов

ки инженерных кадров далеко от

стает от технического оснащения 

предприятий.

Партийные организации этих 

предприятий не уделяют серьезно

го внимания повышению квалифи

кации работников. В стороне от это

го важного дела находятся п соот

ветствующие областные хозяйствен

ные управления.

Не во всех партийных организа

циях имеется четко продуманный 

план работы с интеллигенцией, не 

ведется индивидуальная работа с 

инженерами, техниками, мастерами.

Райком слабо еще помогает пер. 

впчным партийным организациям в 

налаживании систематической рабо

ты с интеллигенцией, не организу

ет обмен опытом работы интелли

генции, мало привлекает инженер

но-технических работников к рас

пространению передовых методов 

производства.

Райкому КПСС, партийным орга

низациям предстоит много сделать, 

чтобы успешно выполнить поста

новление Бюро ЦК КПСС по РСФСР 

«О неудовлетворительном состоянии 

политической работы среди интел

лигенции в Томской областной пар

тийной организации» и решение 

] '  IV  пленума обкома КПСС. В этом 

нам должен оказать помощь и Том

ский горком КПСС.

Е. ИВЧЕНКО, 

секретарь Вокзального райкома 

1 КПСС.

В центре внимания комсомоль

ской организации института нахо

дится учеба студентов. Вопросы 

учебной работы систематически об

суждаются на заседаниях комитета 

ВЛКСМ и собраниях комсомольских 

групп. Чтобы еще выше поднять 

авангардную роль комсомольского 

актива, партийное бюро посоветова

ло комитету ВЛКСМ обсудить воп

рос об академической учебе комсо
мольского актива.

Учитывая, что воспитательная 

работа должна проводиться, прежде 

всего, в студенческих группах, 

партийное бюро за каждой группой 

закрепило преподавателей.

Но не все преподаватели добро

совестно относятся к порученному 

делу. Отдельные преподаватели 

считают, что их дело только 

обучать, а воспитательной ра

ботой должны заниматься об

щественные организации. Так. пре

подаватели Ермаков А. К., Биле- 

вич А. Ф. не ведут воспитательной 

работы среди студентов. Недавно 

партийное бюро института обсуди

ло вопрос о работе преподавателей 

в группах дорожного факультета. 

Это поможет улучшению воспита

ния студенчества.

Комсомольская организация за 

последнее время стала использо

вать разнообразные формы работы 

с молодежью.

Хорошо прошла в октябре— нояб. 

ре прошлого года студенческая тео

ретическая конференция, посвя

щенная 40-й годовщине Великой 

Октябрьской социалистической ре

волюции. После V I I  пленума ЦК 

ВЛКСМ в институте стали практи

ковать встречи молодежи со стары

ми коммунистами, участниками ре

волюционных событий, е моло

дежью строительных предприятий и 

проектных организаций.

Организуются лекции, вечера во

просов и ответов. Они проходят 

живо п вызывают интерес у  сту

дентов.

Второй год в институте работает 

Университет культуры, он поль

зуется большой популярностью у 

студентов.

Сейчас в институте несколько 

лучше организуется трудовое вос

питание студенчества. Студенты 

института, как и в предыдущие го

ды. в 1957 году участвовали в 

уборке целинного урожая, более ста 

человек во время каникул работали 

на предприятиях, производящих 

строительные материалы, а также 

на стройках города. Силами студен

тов летом в институте выполнен 

большой объем ремонтных и строи

тельных работ в учебном корпусе,

общежитии и павильоне строитель

ных машин.

Партийное бюро для проведения 

воспитательной работы в студенче

ских строительных бригадах закре

пило преподавателей, во всех брига, 

дах были созданы комсомольские 

группы. Комитет ВЛКСМ организо

вал между бригадами соревнование, 

ход его освещали боевые листки, 

«молнии». Практиковались и спе

циальные выпуски многотиражной 

газеты «За строительные кадры».

Хорошую инициативу проявила 

комсомольская организация гидро

технического Факультета: решила 

помочь^в электрификации колхозов 

Томской области. Все студенты сто

рого курса этого факультета полто

ра месяца работали на строитель
стве Иксинской ГЭС.

Одной из форм воспитательной 

работы является участие студентов 

в студенческом научном обществе, 

научных и предметных кружках 

Ло итогам  ̂ студенческой научно 

технической конференции 22 сту 

денческих работы отмечены почет 

ными грамотами ПК ВЛКСМ, обко 

ма ВЛКСМ, облисполкома, гориспол 
кома.

Но, прямо надо сказать, что мы 

еще мало помогаем комсомольской 

организации. Партийная организа

ция института еше слабо направ

ляет внимание комсомольской орга

низации на решение основных за

дач политического воспитания мо

лодежи. *

Нам необходимо усилить воспи

тательную работу непосредственно 

в студенческих группах, в обще

житиях. чаше встречаться со сту

дентами в свободное от занятий 

время, развивать их активность, 

инициативу, повышать чувство от

ветственности за учебу. Слабо мы 

используем еще все многообразие 

Форм воспитательной работы со 

студентами.

Студенческое научное общество 

малочисленно. Па кафедрах сопро

тивления материалов, строительной 

механики, теоретической механики, 

технологии строительного производ

ства и других до сих пор не созда

но студенческих научных кружков.

Горком партии должен более ква

лифицированно помогать нам, обоб

щать и распространять опыт воспи

тательной работы среди студенче

ства высших учебных заведений го

рода.

А. ЕРОФЕЕВ.

секретарь партийного бюро

Томского инженерно-строитель

ного института.

а

*

* * Л
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Немало потрудился доцент 

■Томского университета С. С. Гри

горович, изучая события граж

данской войны в России. Он соб

рал большой архивный и газет
ный материал. Недавно его книга 
«Американская и японская агрес
сия на Дальнем Востоке и ее 
разгром (1918— 1922 гг.)» выпу
щена Госполитиздатом. Тираж 
книги —  15 тысяч экземпляров.

В тот день, когда стало извест
но о выходе книги доцента Гри-

горцевича, он принимал экзамены 
у  студентов 5 го курса историко- 
филологического факультета по 
курсу «Великая Октябрьская со
циалистическая революция и 
иностранная интервенция на Со
ветском Дальнем Востоке». Экза
мен был сдан хорошо. Из 12 че
ловек шесть получили отличные 
отметки, а остальные — хорошие.

На снимке, доцент С. С. Гри- 
горцевич принимает экзамен.

Текст Е. Галкиной.
"  Фото О. Максимова.

Я я с ь м а  в  р е д а к ц и ю

С любовью к делу
Агриппгна Ивановна Солопова ра

ботает почтальоном 15 лет, на нев 

не поступало ни одной жалобы от 

граждан. Это и неуднвйУельйо: бна 

любит свое дело, всегда добросове

стна,, старательна.

Агриппина Ивановна не только 

разносят письма, газеты. Она орга

низует подписку на газеты и 

журналы, просто в дОЮДЧйбб рас

сказывает о их содержании, ре

комендует каждому, что выписать. 

Эти беседы приносят свои результа

ты: трудно найти квартиру на 

участке, обслуживаемом Солоповой, 

жильцы которой не выписывали бы 

газет.
В предпраздничные дни, помимо 

своей обычной работы, Агриппина

Ивановна принимает поздравитель

ные телеграммы. И к этой работе 

она относится исключительно вни

мательно: одному поможет соста

вить текст, другому подскажет, на 

каком художественно оформленном 

бланке Лучше послать телеграмму.

Большое уважение в коллективе 

заслужила и Александра Алексеевна 

Цветкова. Она систематически вы

полняет план доходов на 130— 160 

Процентов. Почтальон тов. Цветкова 

занесена на городскую доску поче

та.

Коллектив томской городской кон

торы связи гордится работой этих 

трудолюбивых женшйн.

М. ШЕРИНА, К. РУБАН.

Декларация конференции солидарности 
стран Азии и Африки

„Деньги вышлем следом"

Новый отбойный молоток
В 1957 году в лабораториях по

литехнического института упорно 

работали над проблемой использова

ния соленоида в электрическом от

бойном молотке для угольной про

мышленности ассистент кафедры 

электрификации промышленных 

предприятий Н. П. Ряшенцев и 

студент 5-го курса электромехани

ческого факультета института

В. Г. Лопатин.

Сама идея создания молотка не 

нова. Несколько лет назад коллек

тивы некоторых научных учрежде

ний страны занимались разработкой 

подобной установки, однако опыты 

были безуспешны.

Н. П. Ряшенцев и В. Г. Лопатин 

в своей работе над соленоидным от

бойным молотком пошли принципи

ально новым путем, применив в 

конструкции составной сердечник 

(из магнитного и немагнитного ма

териала) и синхронный и безыскро

вый переключатель на 1.500 уда

ров в минуту.

' Результаты исследований нового 

отбойного молотка были посланы в 

Москву. Изобретение получило вы

сокую оценку, а спустя некоторое 

время создателям соленоидного от

бойного молотка Н. П. Ряшенцеву и 

В. Г, Лрпатину было выдано автор

ское свидетельство. Их изобретение 

(в виде плаката) будет демонстри

роваться в Советском павильоне на 

Всемирной промышленной выстав

ке в г. Брюсселе в 1958 году.

По техническим проектам Ряшен. 

цевя и Лопатина на заводе были из

готовлены 2 опытных образца, ко

торые подверглись тщательным ис

следованиям в лаборатории.

Снятые характеристики и осци- 

лограммы говорят о прекрасных 

технических данных нового отбой

ного молотка.

Изобретение вызвало большой ин

терес у  работников горнорудной 

промышленности, которые в своих 

телеграммах обращаются к авторам 

с просьбой быстрее внедрить цен

ное изобретение в производство.

Недавно изобретателями были 

разработаны новые синхронные пе

реключатели на 375 и 350 ударов в 

минуту —  для мощных соленоид

ных молотков.

Конференция медицинских 
работников

В Пышкино-Троицком районе 

прошла конференция медицинских 

работников района. Медицинские 

работники обсудили вопрос- «О со

стоянии и мерах улучшения работы 

врачебных участков и фельдшерско- 

акушерских пунктов».

На конференции выступили с до

кладами заместитель главного вра

ча районной больницы тов. Истиге- 

чева, врач тов. Скибак и др.

Секретарь райкома партии тов. 

Литвенко прочитал доклад «Об 

участии медицинских работников в 

общественно-политической жизни 
района».

Участники конференции прослу

шали лекцию «Об итогах Совеща

ний представителей коммунистиче

ских и рабочих партий в Москве».

Мы. учащйесй Томского сельско

хозяйственного техникума, осенью 

этого года работали на полях кол

хоза имени Сталина. Чаинского 

района. Мы старались помочь кол

хозникам как можно быстрее и луч-, 

ше убрать урожай.
Но вот закончилась уборочная, 

и мы вернулись в город продолжать 

учебу. Правление колхоза перед 

отъездом выплатило лишь часть за

работанных нами денег, обещая без

задержки выслать остальные.

—  Поезжайте, деньги вышлем 

следом, они вас догонят. —  сказал 

бухгалтер колхоза тов. Троегубов.

Но прошло несколько месяцев, а 

денег мы не получили. Мы счи

таем, что правление колхоза посту

пает неправильно, задерживая вы

плату заработанных нами средств.

Р. ЧАЛКИНА. Л. МАЛЫХИНА,
М. ЖЕРНАКОВА.

Больше внимания племенной работе
Рост продуктивности скота и 

птицы немыслим без целенаправ

ленной племенной работы. Племен

ная работа в колхозах зоны Тунгу- 

совской МТС до последнего времени 

была совершенно запущена. Зоотех

ники колхозов и главные специа

листы МТС вопросами племенного 

зела стали заниматься только с ле

та 1957 года.
На основании контрольных доек 

и контрольного определения содер

жания жира в молоке выявлена го

довая продуктивность, установлен 

живой вес коров всех ферм колхо

зов зоны. На основании этих опре

делений выявлен ряд коров, облада

ющих высокой молочной продуктив

ностью и высоким содержанием жи

ра в молоке.
Все коровы, имеющие хорошие 

показатели по продуктивности, жи

вому весу, экстерьеру и конститу

ции, взяты на особый учет. Лучшие 

из них войдут в племенное стадо 

колхозов.

Но на фермах мало высококаче
ственных быков-производителей. 

«Облживконтора» уже несколько лет 

подряд не выполняет договоров, за

ключенных с колхозами, не завозит 

в район элитных производителей. 

В 1957 г. ни одна из заявок кол

хозов не была удовлетворена.
В колхозах зоны планировалось 

проводить улучшение стада скрещи

ванием кучугуровских овец с про

изводителями породы алтайский ме

ринос. Но заявка о завозе в район 

племенных баранов алтайской поро

ды не удовлетворена.
Б. ФИЛЕНКО. 

главный зоотехник 

Тунгусовской МТС.

КАИ Р , 1 января. (ТАСС). На 
заключительном заседании кон
ференции солидарности стран 
Азии и Африки была единодушно 
одобрена следующая декларация:

Мы, народы Азии и Африки, 
собравшиеся в Каире с 26 декаб
ря 1957 года по 1 января 1958 
года для обсуждения междуна
родных проблем, особенно касаю
щихся африканских и азиатских 
народов, проанализировали поли
тические, экономические, соци
альные и культурные проблемы, 
стоящие перед нашими народами.

Нами руководило одно чувст
во —  чувство сотрудничества и 
единства между нашими народа
ми и прочной дружбы со всеми 
народами мира.

После семидневного обсужде
ния этих проблем в духе согла
сия наша конференция пришла к 
единодушным соглашениям о 
предложениях, касающихся раз
решения различных проблем. Это 
доказывает, что народы Азии и 
Африки в деле выполнения зада
чи поддержки мира достигли еще 
большего единства и пришли к 
общей программе действий. Кон
ференция единодушно согласи
лась создать постоянную органи
зацию в Каире в целях содейст
вия выполнению резолюций кон
ференции.

М ы заявляем, что принципы, 
принятые Бандунгской конферен
цией в апреле 1955 года, должны 
оставаться основой международ
ных отношений. М ы  снова заяви* 
ли о нашей полной поддержке 
следующих 10 принципов, кото
рые наши народы поддерживали 
на протяжении последних лет:

1. Уважение основных прав че
ловека, а также принципов и це
лей Устава ООН.

2. Уважение суверенитета всех

народов и целостности их терри

торий.
3. Признание равенства всех 

рас и всех наций, больших и ма
лых.

4. Воздержание от всякого 
вмешательства в дела наших 
стран.

5. Уважение права каждой 
страны на индивидуальную или 
коллективную оборону в соответ
ствии с Уставом ООН.

6. а) Воздержание от использо
вания организаций коллективной 
обороны в частных интересах ка
кой-либо из великих держав.

б) Воздержание любой страны 
от оказания нажима на другие 
страны.

7. Воздержание от агрессивных 
действий и угроз и от примене
ния силы против региональной 
безопасности или политической 
независимости любой страны.

8. Урегулирование всех между
народных споров мирными сред
ствами —  такими, как перегово
ры, примирение, арбитраж, су
дебные мероприятия или какие- 
либо другие мирные средства по 
выбору заинтересованных сторон, 
в соответствии с Уставом ООН.

9. Содействие нашим общим 
интересам и взаимному сотрудни
честву.

10. Уважение справедливости 
и международных обязательств.

М ы полностью убеждены в 
том, что если эти 10 принципов 
будут приняты, то нынешняя 
международная напряженность 
определенно ослабнет и исчезнет 
смертельный страх перед уничто
жением, которым сейчас охваче
ны сердца миллионов людей.

М ы  заявляем, что основы ми
ра не могут быть прочно заложе
ны, пока мы не устраним эту на
пряженность. М ы приветствуем 
всякий шаг в этом направлении.

М ы призываем народы мира ис
пользовать все возможные сред
ства для достижения согласия и 
взаимопонимания, которые неиз
бежно приведут к разоружению, 
к запрещению производства ядер- 
ного оружия, его испытаний н 
применения. Мы призываем наро
ды всего мира направить их уси
лия в области науки и использо
вания ядерной энергии на мир
ные цели и на службу человече
ству в интересах процветания и, 
широкого сотрудничества между 
народами на основе равенства и 
в соответствии с Уставом ООН.

Народы Азии и Африки счита
ют, что империалистическое гос
подство, иностранная эксплуата
ция и всякое другое зло, являю
щиеся результатом подчинения 
народов, означают лишение лю
дей их основных прав, а также 
нарушение Устава ООН, не счи
тая других вредных последствий 
как для правительств, так и для 
тех, кем правят, что мешает ми
ру и международному сотрудни
честву. Дальнейшее существова. 
ние империализма несовместимо 
е новой эрой, в которой сейчас 
живет мир. Народы Азии и А ф 
рики твердо верят в право всех 
народов на свободу и независи
мость.

Народы Азии и Африки хотят 
единства действий для оказания 
помощи друг другу в борьбе за 
свое благосостояние, равно как и 
за благосостояние всего человече
ства. М ы посвятим наши неустан
ные усилия достижению прочного 
мира во всем мире.

Мир несомненно победит.
Человечество может смотреть 

в будущее с надеждой и уверен
ностью. Таково новогоднее посла
ние Каирской конференции соли
дарности. народов Азии и Африки 
всему миру.

Решения конференции солидарности 
стран Азии и Африки

По следам неопубликованного письма
В письме тбв. Ахмерова сообща

лось, что в магазине горопромторга 

M l 9 при продаже, диванов допущен 

обсчет покупателя на 110 рублей.

Томский горпрояторг нам сооб

щил, что факты, приведенные в 

письме, подтвердились.

Заведующий магазином Ml 9 

Персиянов от работы освобожден.

К А И Р , 2 января. (ТАСС). На 

пленарном заседании Каирской 

конференции солидарности стран 

Азии и Африки, состоявшемся 

1 января, делегаты единодушно 

одобрили резолюции, разработан

ные и представленные комиссия

ми конференции.

В резолюции об империализме 

конференция решительно осужда
ет империализм во всех его фор
мах и проявлениях, иностранное 
вмешательство в дела других 
стран, военные и политические 
пакты и союзы, ставящие под 
угрозу мир во всем мире; за
говоры с целью свержения на
циональных правительств в инте
ресах империалистов; помощь На 
условиях, которые наносят ущерб 
интересам малых государств и 
ущемляют их суверенитет и неза
висимость; создание иностранных

Обзор леча ти В  С Т О Р О Н Е  О Т Г Л А В Н О Г О
Рационализаторы

леспромхоза
За последнее время в Калтайском 

леспромхозе оживилась работа сре

ди рационализаторов. Шоферы 

П. А. Подосенов и А. М. Подосенов 

предложили изменить подогрев топ

ливного бака автомобиля МАЗ-501.

Рационализатор заведующий ре

монтно-механической мастерской 

тов. Никифоров усилил раму трак

тора ТДТ-40. Тракторист тов. Пет

ров предложил улучшить конструк

цию погрузочного коана К-7.

Тракторист тов. Приезасев рабо

тает сейчас над созданием механи

ческого штабелера леса на базе 

трактора ТДТ-40. Н. РЕРИХ.

Для института в индии
Среди новых заказов, получен

ных Томским манометровым заво

дом, есть заказ от Министерства 

высшего образования СССР на из

готовление приборов для индийско

го технологического института в 
Бомбее.

В первом квартале 1958 года за

вод должен изготовить и отправить 

в Бомбей 17 различных приборов. 

Среди них —  7 технических мано

метров, 4 вакуумметра, 2 сигнали

затора уровня, 1 механическое реле 
РЕМ-51. 2ч тахометра.

Шахтеры повысили квалификацию
Недавно 25 начальников участ

ков шахт и их заместителей закон

чили двухмесячные курсы повыше

ния квалификации при Томском по

литехническом институте.

Слушателей курсов познакомили 

с новейшими техническими дости

жениями угольной промышленности. 

Горняки шахт Амурского, Читин

ского, Иркутского, Кемеровского и 

Пермского Совнархозов рассказали 

о новинках, применяемых на их 

предприятиях.

Реконструкция фабрики
На Томской макаронной фабрике 

проводится реконструкция произ

водственных помещений и модерни

зация оборудования. В результате 

улучшатся санитарно-гигиениче

ские условия работы, увеличится 

производственная мощность фабри

ки.

Уже готово помещение для скла

да готовой продукции, моторного 

отделения, для тарного цеха. 

Строится помещение для котельной. 

Модернизируется пресс, производи

тельность его увеличится на одну 
треть.

Вл. НОВОСЕЛОВ.Т1 пришли строители
Узкая лента .дороги была за

жата между двумя стенами гу
стого леса. Бурелом, чащоба. 
Казалось, здесь не пройдет да
же сохатый. Крепчал мороз, 
приближалась ночь: тайга нах
мурилась, посуровела. А  дороге 
все не было конца.

Вдруг из-за поворота показал, 

оя огонек, за ним другой, тре

тий, они слились в цепочку — 

село!

Только откуда в Каргалин- 
ской тайге, что лежит вдоль 
одного из притоков Оби— реки 
Елбагач, на стыке Шегарского 
и Кривошеинского районов, по
явился поселок? Помнится, еще 
в 1953 году здесь тоже ш у
мели сосны и ели. Единствен
ное жилое строение — сторож
ку лесника тайга окружала 
плотным кольцом.

Но вот в тайгу пришли лю
ди. Тишину нарушил стук то
поров плотников и глухое ж уж 
жание механических пил лесо

заготовителей. В лесу был оо- 
вдан леспромхоз системы «Энер. 
голес», ныне реорганизованный 
в Мало-Врагинский лесопункт 
Томского леспромхоза.

Оснащенный высокопроизво
дительными машинами и меха
низмами, лесопункт ежегодно 
дает стране десятки тысяч ку
бометров деловой древесины. 
Днем и ночью идут по дорогам 
груженные лесом машины с эм
блемой буйвола. Это автомоби
ли М А З  —  мощные лесовозы 
последней марки. А  бригады 
лесозаготовителей складывают 
в штабеля новые и новые кубо
метры древесины.

На молодом лесопункте вы

росли такие замечательные лю
ди. как бригадир комплексной 

бригады Кукуш кин, шофер 

Санжак, трактористы тт. Ти у
нов, Кочергин, кузнец Килин- 
чук и многие другие.

Вместе с лесопунктом растет 
и ширится поселок лесозагото-

Труженики сельского хозяйства 

Бакчарского района горячо отклик

нулись на призыв Коммунистической 

партии Советского Союза в ближай

шие годы догнать Соединенные Шта. 

ты Америки по производству мяса, 

молока и масла на душ у населения. 

В колхозах были разработаны и 

приняты на собраниях конкретные 

обязательства. Они были опублико

ваны в районной газете _ «Ленин

ская правда» 19 июня 1957 года.

За последние полгода газета на

печатала ряд материалов о работе 

животноводов района, о заготовках 

продуктов полеводства и животно

водства. Следует выделить выступ

ление птичницы из колхоза имени 

Кирова А. Юшенайте. пришедшей на 

птицеферму после окончания сред

ней школы, корреспонденцию науч

ного сотрудника Томской государст

венной сельскохозяйственной опыт

ной станции 0. Сиротенко об откор

ме свиней сухими кормами. Ежеме

сячно публикуются итоги социали

стического соревнования животново

дов.

Накануне 40-й годовщины Вели

кого Октября газета рассказала о 

том, как работники животноводства 

сельхозартели «Прогресс» выполня

ют принятые обязательства. На 

страницах газеты выступили за

ведующий фермой А. Воронин, те

лятница М. Квиткина, доярка

3. Верстунина.

Но газета не организовала систе

матической проверки выполнения 

обязательств, слабо борется за внед

рение в производство передовых ме

тодов животноводов, достижений 

науки. О крупных недостат

ках в содержания скота сообщается

вителей. Переехали в но
вые квартиры семья рабочего 
Никандрова, электромеханик1 
Дякнн, бригадир Тиханович и 
ряд других. Многие строят свои 
дома на выданные государством 
ссуды и личные сбережения. 
Этим летом построили индиви
дуальные дома рабочий Савин, 
цев, тракторист Смоляк, элек
тромеханик Шадрин. Всех не 
перечтешь. Уже сейчас в по

селке насчитывается более ста 

домов. А  сколько строится! Бе

лизна овежего, еще не потуск

невшего теса домов, подчерки

вая молодость поселка, прият

но радует глаз. Однако не все 

рабочие имеют еще хорошие 

жилища. Надо быстрее и луч

ше вести жилищное строитель

ство.

подчас мимоходом. Хуже того, поме

щая письма своих читателей о бес

порядках на фермах, редакция, как 

правило, не добивается действенно

сти материалов. Вот, например, 

письмо пастухов колхоза имени Жда

нова В. Титова и Г. Гаврилова, на

печатанное в конце июля 1957 го

да. Его авторы в тревоге за судьбу 

принятых колхозом обязательств но 

увеличению продуктов животновод

ства.

«Мы, пастухи, понимаем, ка

кую ответственность несем за 

выполнение принятых обяза

тельств, —  пишут В. Титов и 

Г. Гаврилов, —  и приложим все 

силы к тому, чтобы лучше уха

живать за животными. Но правле

ние колхоза не оценивает наш 

труд, не обращает внимания на 

наши просьбы. Нам совершенно 

негде отдохнуть и обсушиться 

после дождя... Не только предсе

датель правления, но даже за

ведующий фермой не бывают на 

пастбище».

В своем письме пастухи сообщают, 

что отдельные группы коров не вы

даиваются. отсутствует ветеринар

ное обслуживание.

Были ли приняты меры по этому 

письму —  для читателей неизвест

но. Это не единичный случай.

В «Ленинской правде» редко вы

ступают работники ферм, руководи

тели колхозов, специалисты сельско. 

го хозяйства. Сообщая об успехах 

передовиков, газета часто не гово

рит о главном —  каким путем были 

достигнуты успехи.

О роли МТС в подъеме обществен

ного животноводства и повышении

Как и везде, рано утром по 

еще погруженным в темень 

улицам с сумками и портфеля

ми бегут, торопясь на занятия, 

ребятишки. В этом году на

чальная школа села будет пре

образована в еемилетнюю. Ф ун

дамент для нового здания шко

лы уже заложен.

Киностационар позволяет де
монстрировать кинокартины 
несколько раз в неделю. Зал 
клуба, вмещающий 130 чело
век, почти всегда полон.

Группа рабочих в читальне 
склонилась над номерами жур
налов и газет. •

Количество подписчиков на 
журналы и газеты, посетителей 
кино растет.

В квартире старожила посел
ка шофера Саяжака не так дав-

продуктивности газета пишет мало. 

Между тем МТС слабо участву

ют в заготовке грубых и сочных 

кормов, в механизации ферм. В кол

хозе имени Ленина два года назад 

приобретены электродоильные аппа

раты, в колхозе «Прогресс» —  ав

топоилки. Однако эти механизмы по 

вине правлений колхозов и дирекции 

Галкинской МТС до сих пор не уста

новлены. Зооветеринарная служба 

находится в запущенном состоянии.

Обстоятельной критики недостат

ков в организации стойлового со

держания скота на страницах газе

ты нет.
Даже после X I I  районной партий

ной конференции, вскрывшей се- 

ртезные недостатки в организации 

стойлового содержания скота, редак. 

ция ничего не сделала, чтобы ул уч 

шить освещение этих важных воп

росов. А ведь после конференции 

прошло больше месяца.

Слабо освещает газета массово-по. 

литическую работу среди животно- 

водов. Нет содержательных материа. 

лов о деятельности агитаторов, 6 

том. какая культурно-массовая рабо

та проводится в красных уголках на 

животноводческих Фермах.

Мобилизация трудящихся на 

борьбу за дальнейший подъем 

общественного животноводства, ус

пешное решение всенародной за

дачи —  догнать США по 'Про

изводству сельскохозяйственных 

продуктов на душу населения — • 

одна из важнейших задач район

ной газеты. Райкому партии следует 

больше оказывать помощи своему 

печатному органу в практическом 

решении этой задачи, лучше направ

лять деятельность редакции газеты.

но установлен телевизор. Зара
ботки этой семьи, да и многих 
других рабочих семей, позволя
ют делать такие покупки.

Почти два года как купил 
телевизор другой рабочий лесо
пункта— кузнец Килинчук.

Как-то среди старожилов по
селка завязался разговор о тех 
днях, когда первая группа 
строителей начала закладку по
селка. Много было тогда труд
ностей. Но они не испугали 
строителей. Прошло 4 года, и 
поселок был построен. Только 
вот на карте здесь все еще 
значитсч кордон Бушуева... 
Тогда кто-то взял карандаш, 
зачеркнул старое название и 
написал новое — «Буш уево». 
В карду области внесена по
правка. Скоро ее сделают и 
картографы.

А . К У З И Н .
Шегарский район.

военных баз и размещение воору

женных сил на территориях дру

гих стран.

Конференция заявляет, что она 

поддерживает в самой полной ме. 

ре права народов на свободу, са

моопределение, суверенитет и 

полную независимость; на урегу

лирование внутренних проблем 

собственными силами и избрание 

форм своего правления в соот

ветствии со своим желанием. В 

резолюции указывается также, 

что конференция требует призна

ния права всех колоний и протек

торатов на полную независи

мость, а также призывает ООН 

покончить с системой опеки и 

признать независимость стран, 

которые подвергаются этой опеке.

В заключение резолюция при

зывает народы Азии и Африки 

оказывать всемерную поддержку 

тем, кто борется за свою незави

симость. и мобилизовать нацио

нальное и международное обще

ственное мнение на борьбу про

тив империализма.

В резолюции по вопросу о раз

оружении и устранении угрозы 

атомной войны содержится требо

вание о немедленном безоговороч

ном запрещении испытаний ядер- 

ного оружия и призыв ко всеоб

щему разоружению. В резолюции 

подчеркивается, что народы Азии 

и Африки выступают против раз

мещения ядерного и ракетного 

оружия, против создания и рас

ширения военных баз, в особен

ности атомных военных баз на 

территориях других стран.

В заключение резолюции гово

рится, что народы Азии и Афри

ки твердо уверены, что их стра

ны должны стать зоной мира, где 

не будет ядерного и ракетного 

оружия. Конференция призывает 

народы всего мира объединиться 

для поддержки этой резолюции, 

ибо «мощь народов сильнее мо

щи ядерных бомб и она может 

устранить угрозу атомной вой

ны».

В резолюции об экономическом 
и техническом сотрудничестве от
мечается, что в целях экономиче
ского и промышленного развития 
и достижения полной экономиче
ской самостоятельности конфе
ренция рекомендует странам 
Азии и Африки продолжать борь. 
бу против всех форм колониализ
ма и империализма, осуществлять 
более тесное сотрудничество в 
целях развития экономики путем 
индустриализации, развивать 
торговлю между нациями незави
симо от их социальных и эконо
мических систем.

В резолюции о социальном 
развитии говорится о необходимо
сти предоставления равного изби
рательного права лицам обоего 

пола, равной оплаты за равный* 
труд, об улучшении положения 
женщин-матерей и детей. В резо
люции предлагается провести в 
1958 году конференцию молоде
жи стран Азии и Африки в Егип
те для изучения общих потребно
стей и методов содействия благо
получию молодежи в этих стра
нах, а также регулярно проводить 
фестивали молодежи стран Азии 
и Африки.

В резолюции о культурном 
сотрудничестве говорится о необ
ходимости дальнейшего развития 
культуры народов азиатских и I

африканских стран, укрепления и 
расширения культурных отноше
ний между ними.

Конференция приняла резолю
цию о расовой дискриминации. 
Отмечая существующую практи
ку расовой дискриминации во 
многих странах мира, и особенно 
в Южно-Африканском Союзе, ре. 
золюция решительно осуждает 
политику расовой дискриминации 
в любой форме и призывает Ю ж 
но-Африканский Союз и другие 
страны прекратить эту политику, 
а также отменить все законы и 
правила, узаконивающие расовую 
дискриминацию.

В резолюции по алжирскому 
вопросу конференция осудила 
колониальную войну Франции, а 
также зверства французских им
периалистов против алжирского 
народа. Резолюция призывает не
замедлительно признать незави
симость алжирского народа, а 
также начать переговоры между 
французским правительством и 
Национальным фронтом освобож
дения, представляющим алжир
ский народ.

Кроме того, на конференции 
была принята резолюция относи
тельно ООН, в которой указы
вается на необходимость восста
новить законное место Китая в 
ООН и принять Монголию в чле
ны этой организации.

В резолюции по палестинскому 

вопросу посланцы народов Азии 

и Африки решительно осуждают 

агрессивную политику Израиля. 

и высказываются за возвращение 

арабских палестинских беженцев 

на родину.

В целях проведения в жизнь 

резолюций и рекомендаций кон

ференции и обеспечения постоян

ной связи между движениями со

лидарности в различных странах 

конференция приняла решение 

создать совет солидарности наро. 

дов Африки и Азии, в который 

войдут по одному представителю 

от каждой страны обоих конти

нентов, а также постоянный сек

ретариат с местопребыванием в 

Каире.

Кроме этих резолюций, конфе

ренция приняла обращение к пра

вительствам С Ш А , СССР и Ве

ликобритании с призывом о за

прещении испытаний ядерного 

оружия, в котором говорится: 

«М ы  требуем немедленного и 

безусловного запрещения испыта

ний как первого шага к полному 

запрещению производства, накоп

ления и применения этого ору

жия массового уничтожения и как 

шага ко всеобщему разоруже

нию». В обращении выражается 

надежда, что правительства С Ш А  

и Великобритании последуют 

примеру СССР и выразят свою 

готовность прекратить испытания 

ядерного оружия с января 1958 

года.

В обращении конференции к 

ученым всего мира содержится 

призыв решительно выступить 

против применения ядерного ору

жия и добиваться уничтожения 

его запасов. «Пусть ученые всего 

мира. — говорится в обращении, 

—  соревнуются не в изобретении 

нового оружия массового уничто

жения, а в открытии тайн приро

ды и в новых изобретениях, кото

рые послужили бы делу прогрес

са наций и народов».
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Работы по мирному использованию 
атомной энергии в Польше

В А Р Ш А В А , 2 января. (ТАСС). 
В народной Польше широко раз
вернута работа по использованию 
атомной энергии в мирных целях. 
Коллектив института ядерных 
исследований в Варшаве ведет 
научную работу в различных об
ластях мирного использования 
атомной энергии.

Недалеко от Варшавы в минув
шем году вырос научный горо
док, в котором расположился 
главный центр ядерных исследо
ваний Польской академии наук. 
В настоящее время заканчивает

ся монтаж атомного реактора, а 
также оборудование многочислен
ных лабораторий. Атомный реак
тор и другое оборудование поста, 
вил для атомного центра Совет
ский Союз. В ближайшее время 
главный центр ядерных исследо
ваний начнет действовать.

В Кракове ведется строитель
ство второго центра ядерных ис

следований. Оборудование для 

него также поставляет Советский 

Союз. Краковский центр вступит 

в эксплуатацию в текущем году.

Железнодорожное строительство в Китае
ПЕКИН , 2 января. (ТАСС). 

1 января состоялась официальная 

церемония открытия движения по 

новой железнодорожной магист

рали Баоцзи — Чэнду, связав
шей северо-западный и юго-запад, 
ный Китай с другими районами 
страны. Строительство железной 
дороги, которая на протяжении 
.668 километров пересекает мно
гочисленные реки и горы, было 
закончено за пять с половиной 
лет.

По случаю открытия новой же
лезной дороги в Чэнду состоялся 
торжественный митинг строите
лей и населения города.

1 января была официально еда. 
на в эксплуатацию также первая 
в провинции Фуцзянь железная 
дорога Интань — Сямынь протя
женностью в 700 километров, ко
торая была построена железнодо
рожными войсками Народно-осво
бодительной армии Китая за 22 
месяца. Новая железнодорожная 
линия проходит через горные 
районы и пересекает на своем пу
ти многочисленные реки. На до
роге построено 47 тоннелей об
щей длиной в 12 километров. 
159 мостов, 2 плотины через 
Сямыньский пролив общей дли
ной в 5 километров и другие со
оружения.

Американская газета выступает 
за переговоры с Советским Союзом

НЬЮ -ЙОРК, 2 января. (ТАСС). 
Выходящая в Филадельфии газе
та «Инкуайрер» опубликовала 
ст-атыб, в которой критикует госу
дарственного секретаря Даллеса 
и,-призывает к переговорам С Ш А  
с Советским Союзом.

Указывая на «усиливающийся 
раскол в правительстве» С Ш А  в 
связи с вопросом о переговорах с 
Советским Союзом, газета вы
ступает против мнения Даллеса, 
чт,о единственный путь к миру ве
дет через вооружения, через воен
ную мощь и что переговоры с 
русскими, это якобы напрасная 
трата времени, потому что им 
«нельзя доверять».

«Когда речь идет о советских 
мирных предложениях, — пишет 
газета, — повторение фразы «де. 
ла, а не слова», — подобно заст
рявшей патефонной иголке, — 
не убеждает народ; оно его раз
дражает. Пора сменить как игол
ку, так и пластинку...».

аме-
при-

«Инкуайрер» предлагает 
риканскому правительству 
гласить в Соединенные Штаты со. 
ветских руководителей и глав 
многих других правительств в ка
честве первого шага в этом на
правлении.

Газета высказывается за широ
кий обмен делегациями между 
странами. «Почему бы не посы
лать регулярно делегации про
стых американцев для установле
ния контактов с людьми за гра
ницей, в том числе и в России? 
И пусть делегации в порядке об
мена приезжают к нам сюда».

Призывая «положить конец 
крикам об оружии, о ракетных 
снарядах и базах» в С Ш А , газе
та на основании сопоставления 
политики С Ш А  и Советского Со
юза приходит к выводу: «Раз
говор о войне с нашей (С Ш А . — 
Ред.) стороны! Разговоры о мире 
с их (СССР. —  Ред.) стороны».

Американский доклад 
о гидроэнергетическом 
строительстве в CCGP
В АШ И Н ГТО Н , 1 января. 

(ТАСС). В докладе, представлен
ном президенту Эйзенхауэру пред
седателем сенатской комиссии по 
вопросам внутренних дел Мэр- ; 
реем, указывается, что С Ш А  j 
«быстро отстают» от СССР еще 
в одной важнейшей области —  в 
использовании гидроэнергетиче
ских ресурсов.

В докладе отмечается, что каж
дые 5 лет Советский Союз уве
личивает вдвое производство гид
роэлектроэнергии, в то время как 
Соединенным Штатам требуется 
для подобного увеличения около 
10 лет. Если это различие в тем
пах сохранится, говорится в до
кладе, то Советский Союз может 
выполнить свое намерение — до
гнать и перегнать С Ш А  в обла
сти производства важнейших ви
дов продукции.

В докладе также сообщается, 
что в области ирригации новых 
сельскохозяйственных районов 
Советский Союз идет далеко впе
реди С Ш А . В нем говорится о 
«существовании каналов длиной 
в 600 миль, изменении русел 
больших рек, проведении тонне
лей... и мерах по изменению кли
мата в целых районах».

Председатель национального 
консультативного комитета метео
рологии г. Орвилл на пресс-кон
ференции в Вашингтоне заявил, 
что Советский Союз «может раз
решить проблему контроля над 
погодой и сможет осуществлять 
этот контроль в широких масшта
бах раньше нас».Предстоящие поставки в Италию атомного оружия

РИМ , 2 января. (ТАСС). Как 

сообщает Итальянское агентство 
САИ, в связи с тем, что Италия 
согласилась на создание на ее 
территории американских баз 
баллистических ракет, «в Ита
лию после 6 января прибудут 
первые партии материалов для 
снаряжения первого атомного ди
визиона, который будет входить в 
состав Н АТО ».

В Индии сооружаются три го

сударственных металлургических 

завода, каждый производитель

ностью в один миллион тонн ста

ли в год. Строительство завода в 
Бхилаи ведется в содружестве с 
советскими специалистами по 
проекту, разработанному ,в СССР. 
Других два завода сооружаются 
по договорам с английскими и за
падногерманскими фирмами.

В индийской печати единодуш
но отмечаются более высокие тем
пы работы в Бхилаи, чем на дру
гих строительных площадках. 
Журналисты подчеркивают това
рищеские отношения, установив
шиеся между советскими и ин
дийскими инженерами.

На снимке: на строительной 
площадке в Бхилаи.

(Фото Индийского 
информационного бюро).

Новогоднее выступление 
Сарагата

РИ М , 2 января. (ТАСС), Сек
ретарь итальянской социал-демо. 
кратической партий Сарагат в ре
дакционной статье, опубликован
ной газетой «Джустициа», жа
луется, что истекший, 1957 год 
не был благоприятным для запад
ных стран, в то время как он 
был свидетелем крупных успехов 
Советского Союза. Западным дер
жавам, пишет Сарагат, «не уда
лось ликвидировать в странах 
Африки и Азии неприятные чув
ства, вызванные их весьма легко
мысленной суэцкой авантюрой». 
По словам Сарагата, «благодаря 
глупости «великих» западных 
держав Россия ныне предстает 
перед народами Африки и Азии 
как поборница свободы...

1957 год показал широкой пуб
лике то, что было уже известно 
наиболее внимательным наблюда
телям, т. е. огромнейший успех

России в технической области, в 
частности, в создании баллисти
ческого оружия».

Перейдя к внешней политике 
Италии, Сарагат пишет: «Можно 
сказать, что в основу нашей 
внешней политики положена, не 
столько последовательная и еди
ная идея, сколько случайные и 
переменные интересы, которые в 
конечном счете ставят под угрозу 
как дело упрочения единства Ев
ропы, так и нашу дружбу с Аме
рикой и нашу возможность по
среднической деятельности в аф
риканском и азиатском мире.

Можно пожелать, чтобы это по
ложение как можно скорее изме
нилось, Это тем более желатель
но в момент, когда неминуемая 
встреча с советским миром за 
«дипломатическим круглым сто
лом» делает желательным актив
ное участие нашей страны».

„В  Латинской Америке усиливается недовольство 
экономической политикой, проводимой 

по диктату Вашингтона"

Переговоры нужно начать 
немедленно...

ЛОНДОН, 2 января. (ТАСС). 
Самая массовая по тиражу анг
лийская газета «Дейли миррор» 
призывает правительство начать 
переговоры с советскими руково
дителями в целях разрешения 
международных проблем. '

В редакционной статье газета 
указывает: «М ежду обществен
ным мнением и правительствен
ной политикой существует огром
ная пропасть, и это уже не в пер
вый раз. Общественность хочет 
новой решительной попытки до
биться соглашения с Россией. Это 
означает, что нужно сейчас же 
начать переговоры на высшем 

уровне.
Однако руководители нашей 

страны всячески изворачиваются,

чтобы найти предлоги длп без
действия На Западе утверждают, 
что переговоры на высшем .уровне 
могут потерпеть неудачу. Но 
мы и без того уже погрязли в не
удачах, мы в них тонем. Почему 
бы нам не попытаться добиться 
успеха?».

Опровергнув как несостоятель
ные искусственные доводы тех, 
кто выступает против перегово
ров или настаивает на их отсроч
ке, «Дейли миррор» еще раз под_ 
черкивает насущную необходи
мость новых попыток урегулиро
вания. Газета при этом пишет, 
что «тащить за собой в 1958 гОд 
смертельный и угнетающий ту
пик 1957 года означало бы пре
дать надежды миллионов людей».

НЬЮ -ЙОРК. 2 января. (ТАСС). 
В комментариях американской 
печати по поводу отношений 
С Ш А  и стран Латинской Амери
ки отмечается, что латиноамери
канские страны стремятся к 
установлению большей экономи
ческой независимости от С Ш А . 
«Создается впечатление, — пи
шет в этой связи газета «Дейли 
миррор», — что наши южноаме
риканские соседи идут к уста
новлению большей политической 
и экономической независимости от 
Соединенных Штатов к восста
новлению более, тесных связей с 
Европой...».

Этот «отход» от Соединенных 
Штатов газета объясняет «усили
вающимся недовольством эконо
мической политикой, проводив

шейся в последнее время в Ла
тинской Америке по диктату Ва
шингтона. Мы отказывались или 
не могли заключить соглашения 
о , стабилизации цен на многие то
вары, экспортируемые из Южной 
Америки в нашу страну. В ре
зультате Ю жйая Америка начи
нает все больше и больше торго
вать с Европой, которая предла
гает ей лучшие условия».

На этот же процесс указывает 
и корреспондент газеты «Нью- 
Йорк тайме» в Рио-де-Жанейро 
Ш ульц. В 1957 году, пишет 
Ш ульц, в Латинской Америке 
наблюдались «внутриполитиче
ский и экономический национа
лизм во многих республиках» и 
«недовольство экономической по
литикой С Ш А  в Латинской Аме
рике».

Корреспондент также отмечает, 
что страны Латинской Америки

установили за минувший год бо
лее тесные экономические отно
шения со странами Западной 
Европы, поскольку торговля и ка
питаловложения этих стран осу
ществляются на «более выгодных 
условиях, чем американские». 
Страны Латинской Америки недо
вольны тем, что С Ш А  резко сни
зили цены на импортируемые 
ими товары, и они обвиняют 
С Ш А  в нежелании установить 
стабильные цены на их экспорт.

«Некоторые южноамериканские 
республики — пишет Ш ульц, —  
не ограничиваются Западной Ев
ропой и заинтересованы в более 
широких торговых отношениях с 
Советским Союзом, коммунисти
ческим Китаем и другими ком
мунистическими странами. В на
стоящее время в Бразилии прово
дится активная кампания в этом 
отношении».

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В. П . Чкалова 

4 января —  «Когда цветет ака
ция».

5 января днем и вечером — 
«Любовь Яровая».

7 января — «После разлуки».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 часов дня, вечерних —  в 
8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М . Горького
4 января — новый художест

венный фильм «Дом, в котором я 
живу». Сеансы: 9, 12-50, 2-50,
4- 50, 6-50. 8-50, 10-50.

Для детей:
4 января — «Аттестат зрело

сти».
5 января —  «Призвание». 
Сеанс в 11 часов утра.

Зал кинохроники.
4 января — новый докумен

тальный фильм «Тридцатитысяч
ники». Сеансы: 10, 11-10, 12-20, 
1-30, 2-40, 3-50, 5, 6-10, 7-20,
8-30, 9-40, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных 
4 января. Большой зал — 

«Дом, в котором я живу». Сеан
сы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40,
6-35, 8-30, 10-25. Малый зал — 
«Авиценна». Сеансы: 1-30, 3-20,
5- 10, 7, 8-50, 10-40.

' Т о м с к и й  с т х д я я

Суббота, 4 января

19.00 Репортаж «Новогодние 
елки». 19.10. Передача, посвя
щенная 10-летию со дня провоз
глашения национальной независи
мости Бирмы. 19.30. Спектакль 
Ленинградского ансамбля коме
дии «Не ждали» (авторов. Поля
ков). 21.10. Фильм «Лейла и Га
бор»;

Томскому военному училищ у в 
механическую прачечную требу
ются: кочегар, сушильщицы и 
гладильщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 49, к заведующе
му прачечной. 2 — 2

Томской областной торговой ба
зе «Главторгодежда» требуется 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 8^ ^

Томскому холодильнику треста 
«Маслосырпрома» срочно  ̂требу
ются: опытный заведующий скла
дом, охранник, секретарь-кассир.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 10.

2 — 1

Д Н Е В Н И К  И С К У С С Т В
Концерты Государственного 

Академического хора Латвийской ССР
С большим успехом прошли в 

г. Томске концерты Государственно

го- Академического хора Латвийской

ССР,

’Концерт, состоявшийся 1 января 

в Доме офицеров, ' привлек массу 

слушателей.

В первом-отделении хор совмест

но с симфоническим оркестром фи

лармонии исполнил кантату  ̂ И. И. 

Чайковского «Москва». Стройно и 
выразительно прозвучали, все хоро

вые эризоды. Отлично исполнили 

сольные партии в кантате А. Ду- 

бокс (меццо-сопрано) и Я Покемпе- 

нер. (баритон), дирижировал Ю. Ни

колаевский, Оркестр звучал чисто. 

Слаженно.

Тепло была встречена, публикой 

молодая талантливая певица В. Пи- 

ланэ. В порвом отделении она ис

полнила с оркестром «Майский 

вальс» А. Жилинского и арию Вио

летты из оперы «Травиата» Д. Вер

ди. Певица особенно удачно испол

нила вторую часть койцерта для го

лоса, Р. Глиэра, и «Испанскую пес

ню» Л. Делиба.

Во втором отделении хор испол

нил ряд произведений и с наиболь

шим мастерством —  «Венециан

скую ночь» М. Глинки, «Грезы» 

Шумана, «Вечно голубые» Э. Дар- 

зиня, русскую народную песню 

«Над. полями», латышскую народ

ную песню «На селе собаки лаяли», 

«Лакромозо» из «Реквиема» Моцар

та. Некоторые из этих произведе

ний были повторены. Дирижировал 

преимущественно Ян Думинь. Его 

дирижирование отличается эмоцио

нальностью и умением найти для 

каждого произведения свою особую 

манеру исполнения. Ряд песен хор 

выразительно спел под управлени

ем Д. Гайлиса.

Следует отметить солистов хора 

И. Станкову, А. Валдену, Д. Ерики, 

са, успешно справившихся со свои

ми партиями.

Второй концерт состоялся по те

левидению 2 января. Концерт про

шел также успешно.

В. МИНЕНКО.

Восстание в Венесуэле

П О Г О Д А

. По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 4 января ожидается не
большая облачность, по крайним 
северным районам — слабый снег.

по остальной территории — без 
осадков. Ветер юго-западный, 
7 — 12 метров в секунду. Темпе
ратура воздуха 4 — 9 градусов мо
роза.

Федеративная Народная Рес
публика Югославия. Металлурги
ческий завод в Сисаке.

(Фотохроника ТАСС).

НЬЮ -ЙОРК. 2 января. (ТАСС). 
Информационные агентства и пе
чать сообщают, что вчера утром 
в Венесуэле вспыхнуло вооружен
ное восстание против диктатор
ского правительства Переса Хи
менеса.

Восстание вспыхнуло на авиа
ционной базе в г. Маракай (адми
нистративный центр штата Ара- 
гуа), расположенном недалеко от 
столицы Венесуэлы Каракаса. 
Цензура и прекращение телефон
ной связи затрудняют получение 
точных сведений о сложившемся 
положении и размахе восстания.

Согласно сообщению агентства 
Юнайтед Пресс, «военно-воздуш
ные силы в Венесуэле начали 
широкое восстание против Переса 
Хименеса». Над Каракасом не
прерывно летают самолеты пов
станцев, которые обстреливают 
город с воздуха. Один самолет

повстанцев сбит зенитной артил
лерией.

Правительство выслало в на
правлении Маракая крупные ар
мейские части. В переданном по 
радио обращении оно заявило о 
своей решимости «восстановить 
порядок» и потребовало капиту
ляции повстанцев.

Движение транспорта в Кара
касе прекращено. На улицах от
мечаются скопления танков и пе
редвижения войск.

НЬЮ -ЙОРК, 2 января. (ТАСС). 
По сообщению агентства Ассоши- 
эйтед Пресс, американские офи
циальные круги считают «серьез
ным» восстание, начавшееся на 
венесуэльской авиационной базе. 
Агентство при этом указывает, 
что капиталовложения американ
ских корпораций в Венесуэле, 
главным образом в нефтяную 
промышленность страны, состав
ляют три миллиарда долларов.

С п о р тТомичи в спартакиаде народов РСФ СР
В 1958 году состоятся финальные соревнования спартакиады народов РСФСР.

В беседе с нашим корреспонден
том председатель комитета по фи
зической культуре и спорту при 
Томском облисполкоме тов. Крю
кова рассказала о том, как том
ские спортсмены готовятся к это
му важному событию.

— Недавно бюро обкома КПСС 
обсудило вопросы, касающиеся 
проведения спартакиады области 
и участия томичей в зональных и 
финальных соревнованиях спарта
киады народов РСФСР.

Областная спартакиада началась 
соревнованиями на факультетах 
институтов.

10 —  20 января начнутся спар
такиады в районах области и Том
ска. На них выступят сборные 
команды предприятий, учреждений 
и учебных заведений, составлен
ные из лучших спортсменов низо
вых коллективов.

Во второй половине января в 
Томске состоятся финальные со
ревнования областной спартакиа
ды. Они откроются 25 января па
радом спортсменов.

В финале областной спартакиа
ды примут участие сборные кол
лективы 10 сельских районов об
ласти, спортивных обществ и ву
зов.

Программа финала областной 
спартакиады включает в себя лыж
ные гонки — эстафетные и дру
гие; прыжки с трамплина, слалом, 
фигурное катание на коньках, бег 
на коньках, хоккей с мячом, хок
кей с шайбой

Сильнейшие спортсмены обла
сти в составе сборных команд бу
дут участвовать в зональных и 
финальных соревнованиях спарта
киады народов РСФСР. В зонах 
будут соревноваться фигуристы, 
конькобежцы, гонщики. Кстати, 
первенство зоны Сибири и Даль
него Востока будет разыгрываться 
с 20 февраля в Томске.

Финальные соревнования по 
слалому состоятся в Кировске 
(Мурманской области), прыжки с 
трамплина и двоеборье — в Ки
рове.

Намечен состав сборных команд 
области. Усиленно тренируются 
лучшие спортсмены области, кото
рым предстоит выступать в зо
нальном соревновании и в фина
лах.

Проведены учебно-тренировоч. 
ные оборы сильнейших спортсме
нов, собрания активов.

Несколько интересных цифр. В 
областной спартакиаде примут 
участие более 20 тысяч физкуль
турников. В финале выступят око. 
ло 1000 спортсменов. Финальные 
соревнования буду¥ судить свыше 
300 судей-категорников.

Свыше * ''г'  енов обла
сти прим ш альны х и
финальш иях спарта
киады нг

(К
К и н о т е а т р  и м е н и  И .  "Ч е р н ы х

4  и  5  я н в а р я  д е м о н с т р и р у ю т с я  д л я  у ч а щ и х с я  

ш к о л  г о р о д а  к и н о ф и л ь м ы :

ПРИКЛЮЧЕНИЕ
Сеансы: 9 и 10-10.

КАПИТАН СТАРОЙ ЧЕРЕПАХИ"I Сеансы: в П, 3.

Редакт эМ И Ч ЕВ .

Томская областная контора кинопроката
с 6  я н в а р я  1 9 5 8  г . в ы п ус к а е т  н а  э к р а н ы  ки н о театр о в  

ки н о п о в есть

к

(2-я с е р и я )
(По роману Михаила Шолохова)

Сценарий и постановка—Сергея Герасимова.
Главный оператор—Владимир Рапопорт.
Композитор—Ю. Левитин.

В р о л я х :

Пантелей Прокофьевич Мелехов—Д. Ильченко, Ильинич
на—А. Филиппова, Григорий—П. Глебов, Петр—Н. Смирнов 
д арЬЯ—Л. Хитяева, Дуняша—Архангельская, Степан Аста- 
хов—А. Благовестов, Аксинья — Э,-Быстрицкая, Мирон Гри
горьевич Коршунов—А. Жуков и другие.

Производство киностудии им. М. Горького.
Ьыпуск 1957 г. |

Томской фабрике «Культтова
ров» требуется заведующий цент
ральным складом.

Обращаться' г. Томск, Татар
ский переулок, 1-а.

Областной конторе пчеловодст
ва требуются на постоянную ра
боту квалифицированные столя
ры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 35.

Томская пассажирская авто
транспортная контора доводит до 
сведения трудящихся города, что 
с 1 января 1958 года производит
ся продажа месячных билетов на 
проезд в автобусах городского 
сообщения.

Здесь же требуются шоферы 
1-го и 2-го классов.

Обращаться, г. Томск, переулок 
Татарский, 23.

Томским мельзаводам срочно 
требуются: кочегары, грузчики
(мужчины и женщины).

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 40.

Дирекция, профком и пар
тийный комитет Томского по
литехнического института вы
ражают глубокое соболезнова
ние старшему преподавателю 
Левашкину Г. И. по поводу 
смерти его дочери 

В Е Р Ы .

Меняю квартиру в. г. Кемерово 
на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 4, комната 184. 

Зуев._________________________________

Гр-ка Трофимова Ефр' 
Федоровна, проживают,,! 
г. Томске, улица Войког 
кв. 19,. возбуждает дело о ( 
зкении брака с гр-ном Тр 
вым Василием Емельян 
проживающим в Томской о 
Томский район, Зоркалы 
сельский Совет, Поро! 
спиртной завод.

Дело подлежит рассмот! 
народном суде 1-го участ: 
зального района г. Томска

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13 телефоны- для справок 
партийной жизни — 37.77 и 42.44, пропаганды —  47-45, вузов, школ и кульгурь^

(круглые сутки) — 42.42, редактора — 37.37, заместителг 
— 42.46, сельского хозяйства — 37.39, промышленного — 37 
52.23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37.36, директора

— 51.75, ответ. секретаря — 31-19, секретариата — 42.40, отдел 
дисем - 3 7 - 3 8  и 31 .47 , отдела информации — 51-61, зам зак издательст 

-  37.72.
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